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FECHA:  MARZO  26  DE  2015  
  

OCHO      COLUMNAS  /  PRIMERAS      PLANAS  

   Dos  hermanos  se  salvaron  de  morir   

  
FOR  garantiza  la  seguridad  del  Mezquital   

   Reubican  cinco  pueblos  en  riesgo   

   Ordenarán  uso  del  suelo   

  
Sectorizarán  el  desarrollo   

  
¡Blindaje  Electoral!   

  
  

   MIL  600  MDP  PARA  EDUCACIÓN  SUPERIOR   

  
Reconoce  JFOR  labor  del  Ejército  y  la  Marina   

  
  

  
  

  
Focos   rojos   en   2  mil   secciones   electorales:   INE;;   reporta   inseguridad   en   seis  mil  
secciones   

   Niegan  a  Coca-Cola  aparo  para  comida  chatarra  en  colegios   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
Crónica-Avanza  la  legislación  electoral: Pese  a  los  obstáculos  generacionales  y  jurídicos  para  empoderar  a  las  mujeres  
en   la   vida  política  de  México,  en   los  últimos  años   instituciones   fortalecen  el  papel  del   sector   femenino  mediante   reformas  
constitucionales,  así  como  proyectos  incluyentes,  coincidieron  diputadas  hidalguenses  y  especialistas  en  el  tema  de  equidad.  

  Instituto  
Estatal  Electoral  (IEEH),  panelistas  refirieron  que  hace  menos  de  10  años,  todavía  la  representatividad  de  las  mujeres  en  
el  Congreso  de   la  Unión  era   inferior   al   30  por   ciento   (%):   celebraron   las   reformas  en  materia   constitucional  para  que   los  
partidos  cumplan  con  la  paridad  en  la  postulación  de  candidaturas,  es  decir  50  %  distribuido  para  cada  género.  Cabe  destacar  
también  la  aprobación  del  Código  Electoral  para  el  Estado  de  Hidalgo  el  año  pasado,  en  donde  ya  contempla  la  paridad  a  nivel  
municipal.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  10)  
Capital   Hidalgo-PARIDAD   De   género   debe   reflejarse   todos   los   días:   "No   basta   que   las   leyes   lo   establezcan,   es  
necesario  que   la  paridad  de  género  y  el  empoderamiento  de   las  mujeres  se  refleje  en   la  vida  diaria",  aseveró   la  consejera  
electoral,  Arminda  Frías  Austria.  Aún  en  el  marco  de   la  conmemoración  del  Día   Internacional  de   la  Mujer;;  el  Instituto  
Estatal  Electoral  (IEE),  organizó  la  mesa  de  debate  'Retos  y  desafíos  para  constituir  una  cultura  paritaria",  a  través  de  la  
Comisión  de  Equidad  de  Género  y  Participación  Ciudadana.  Frías  Austria  mencionó  que  con  esa  actividad  se  busca  crear  una  
cultura  colectiva  para  alcanzar  el  respeto  total  a  los  derechos  fundamentales;;  indicó  que  se  tiene  constancia  de  que  por  "dolo,  
omisión   e   ignorando",   se   violentan   los   derechos   humanos   en   todas   las   esferas   públicas.   Por   su   parte,  Mario   Ernesto  
Pfeiffer   Islas,   consejero   presidente,   en   su   oportunidad   expresó   que   también   es   necesario   potenciar   el   papel   de   las  
mujeres  en  el  ejercicio  del  poder  y  en  la  torna  de  decisiones.  "La  paridad  de  género  avanza  el  formato  a  la  participación  de  
las  mujeres  en  la  toma  de  decisiones,  lo  que  a  su  vez  implica  abonar  al  liderazgo,  afirmo.  Recordó  que  se  han  hecho  cambios  

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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legislativos,  donde  se  establece  la  paridad  de  género,  ya  no  sólo  para  procurarla,  sino  garantizar  la  inclusión  de  hombres  y  
mujeres  por  igual,  en  los  puestos  de  representación  popular  y  en  los  cargos  públicos.  (Verónica  Ángeles,  página  07)  
Plaza   Juárez-Paridad   de   género,   presente   en   la   vida   diaria:   En   el   marco   del   Día   Internacional   de   las   Mujeres,   el  
Instituto  Estatal  Electoral  (IEE)

  Dicha  actividad,  se  llevó  a  cabo  en  el  auditorio  Salvador  Toscano,  en  el  centro  de  la  ciudad  y  participaron:  
la   doctora   Irma   Beatriz   Chávez   Ríos,   la   maestra   María   Cruz   García   Sánchez,   las   diputadas   Imelda   Cuellar   Cano   y   Mabel  
Gutiérrez  Chávez,  así  también  como  la  ingeniera  Otilia  Gonzala  Sánchez  Castillo.  Cabe  mencionar  que  la  mesa  fue  organizada  
por   la  Comisión  de  Equidad  de  Género  y  Participación  Ciudadana  del   instituto.  Al   inicio  de   la  mesa  de  análisis,   la  consejera  
electoral,  Arminda  Frías  Austria
género   y   el   empoderamiento   de   las   mujeres   se   ref    Por   lo   anterior,   resaltó   que   con   este   tipo   de  
actividades   se   busca   crear   una   cultura   colectiva   para   alcanzar   el   respeto   total   a   los   derechos   fundamentales,   pues   hay  
constancia  de  que  en  muchas  ocasiones  estos  derechos  se  violan  en  

  En  su  momento,  Mario  Ernesto  Pfeiffer  Islas,  consejero  presidente  del   instituto  electoral,  aceptó   la  
necesidad   de   impulsar   el   papel   de   la   mujer   en   el   ejercicio   del   poder,   de   ahí   la   importancia   de   este   tipo   de   actividades  

  Recordó  que  hasta  hoy  los  avances  han  sido  importantes  en  
nuestra  sociedad,  pues  se  han  realizado  reformas  legislativas  en  las  que  ya  no  sólo  se  intenta  la  paridad  de  género,  sino  se  
lleva   a   cabo   al   garantizar   la   inclusión   de   hombres   y  mujeres   por   igual   en   los   puestos   de   representación   popular   y   en   los  
cargos   públicos,   aunque   aún   falta   mucho   por   hacer.   Finalmente,   cabe   mencionar   que   durante   la   mesa   de   diálogo,   las  
participantes  coincidieron  en  la  necesidad  que  había  de  las  reformas  legislativas  para  abrir  los  espacios,  pero  también  hoy  es  
urgente   impulsar   esta   visión   de   paridad   desde   los   hogares  mexicanos;;  mientras   que   desde   los   partidos   políticos   también  
apoyar  el  empoderamiento  de  la  mujer.  (Natalia  López,  página  5A)  

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-    : Para   el   dirigente   estatal   del   Movimiento   de   Regeneración   Nacional  
(Morena),  Andrés  Caballero  Cerón,  la  contienda  electoral  del  próximo  7  de  junio,  por  escaños  en  la  Cámara  de  Diputados,  se  
reduce  a  un  enfrentamiento  directo  entre  el  PRI  y  el  partido  fundado  por  Andrés  Manuel  López  Obrador,  que,  dice,  es  la  única  
oposición  directa  al  poder.  Al   tricolor,  asevera  el  profesor  de  primaria   formado  en   la  extinta  normal   rural  Luis  Villarreal,  El  
Mexe,   los   hidalguenses   le   cobrarán   en   las   urnas   la   cancelación   de   la   refinería   Bicentenario   y   la   negativa   de   construir   un  
aeropuerto  en  el  Valle  de  Tizayuca.  El  resto  de  los  mexicanos,  la  inseguridad  y  la  inestabilidad  económica.  En  entrevista  con  
Criterio,  el  líder  de  Morena  habla  sobre  su  primera  participación  en  una  elección,  el  blindaje  de  candidatos  para  evitar  nexos  
con  el  crimen  organizado  y  su  enfrentamiento  con  el  PRI,  el  cual,  afirma,  usará  a  toda  la  maquinaria  en  el  poder  para  tratar  
de  mantenerse  como  primera  fuerza.  Andrés  Caballero  asegura  que  darán   la  pelea  en   los  siete  distritos  electorales  con  un  
duelo  directo  contra  el  partido  en  el  poder.  
contienda.   n  determinado  momento  sabemos  que  habrán  de  
cerrar  filas  junto  con  el  PAN  y  el  PRD  para  enfrentarnos.  

n   Nacional,   quien   confía   que   la  
ciudadanía  apueste  por  ellos  ante  el  escenario  económico  adverso  en  el  país  y  la  inseguridad.  
tiene  un  salario  mínimo  diez  veces  menor  que  uno  de  California,  por  ejemplo,  donde  se  paga  el  teléfono  más  barato  que  en  
nuestro  país.  
lo   tienen   claro   los   hidalguenses.   En   función   de   ello   nosotros   apelamos   a   la   conciencia   del   pueblo   para   lograr   los   votos  
necesarios  y  salir  avanc   A  dos  años  de  gobierno  de  Enrique  Peña  Nieto,  el  
líder   de  Morena   señala   el   incumplimiento   de   dos   compromisos   que   firmó   ante   notario   público   cuando   era   candidato   a   la  
presidencia:   el   tren   de   refinación   Bicentenario   y   el   puerto   aéreo   en   Tizayuca.   Por   ambos   proyectos,   considera   que   los  
electores  le  cobrarán  la  factura  con  un  voto  en  contra.  
deuda  adquirida  para  la  compra  de  los  terrenos  de  supuesta  nueva  refinería.  El  pueblo  hidalguense  está  cargando  sobre  sus  
espaldas  esa  deuda.  
de   la   inseguridad   y   de   la   carestía:   pagamos   la   gasolina   al   doble   que   en   Estados  Unidos;;   seguimos   pagando   los   servicios  

  (Axel  Chávez,  página  08)  
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Criterio-Nadie  es  indispensable  en  el  PAN:  secretario  general: El  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  necesita  de  todos  sus  
militantes,   pero   nadie   es   indispensable,   advirtió   el   secretario   general   de   este   instituto   político   en   el   estado,   Prisco  Manuel  
Gutiérrez.   Adelantó   que   en   el   presente   proceso   electoral   los   diferentes   líderes,   entre   ellos   los   consejeros   estatales,   serán  
puestos  a  prueba  para  futuros  encargos  o  candidaturas  

todos  los  kilos,  si  van  a  tocar  puertas  en  el  2016  seguramente  serán  tomados  en  cuenta,  no  por  el  comité  estatal,  sino  por  los  
  El  secretario  panista  explicó  

que   serán   los   propios   candidatos   a   diputados   federales   los   responsables   de   evaluar   el   grado   de   compromiso   de   las  
estructuras,   para   lo   cual   dispondrán   de   bitácoras   y   registros   que   en   su  momento   deberán   presentar   al   Comité   Ejecutivo  
Nacional.   s  consejeros  son  los  mayores  informados  y  sabedores  de  lo  que  se  requiere  en  la  interpretación  de  los  estatutos  
y  del   reglamento,  no   son  políticos  aventurados,  en   la  novatez,   sino  que   son  políticos   que  han  estado  en  Acción  Nacional,  

  Prisco  Manuel  Gutiérrez  puntualizó  que  todos  los  candidatos  deberán  verse  arropados  para  hacer  frente  
a  la  elección  de  junio,  en  la  que  se  elegirán  siete  diputados  federales  de  mayoría  en  el  estado,  además  de  los  plurinominales.  
(Emmanuel  Rincón,  página  09)  
Criterio-Convocan  a  sesión  del  CDE  albiazul: El  dirigente  del  PAN  en  Hidalgo,  Asael  Hernández  Cerón,  convocó  al  pleno  
del  Comité  Directivo  Estatal  para  celebrar  la  primera  sesión  ordinaria  del  organismo,  con  miras  a  la  presentación  y  aprobación  
del  Plan  de  Trabajo  Anual.  De  acuerdo  con  la  convocatoria  emitida,   los  trabajos  se  desarrollarán  este  jueves,  en  punto  del  
mediodía,  teniendo  por  sede  el  salón  Manuel  Gómez  Morín,  en  la  sede  panista,  ubicada  en  Avenida  Madero.  El  orden  del  día  
se  integra  de  14  puntos,  entre  los  cuales  se  espera  también  la  aprobación  del  Plan  Anual  de  Trabajo  de  Acción  Juvenil,  así  
como  del  calendario  de  sesiones  del  comité.  Además  se  abordará  la  propuesta  y  aprobación  de  los  titulares  de  las  secretarías,  
el  director  de  Afiliación,  el  representante  ante  los  organismos  electorales  locales  y  federales,  y  los  integrantes  de  la  Comisión  
de  Asuntos  Internos.  Se  esperaba  que  esta  semana  también  se  emitiera  la  convocatoria  para  celebrar  la  sesión  del  Consejo  
Político  Estatal  del  PAN;;  sin  embargo,  hasta  la  tarde  de  ayer  no  había  sido  publicada.  (Emmanuel  Rincón,  página  09)  
El  Independiente-Tendrá  PAN  sesión  de  comité  directivo  estatal  (Víctor  Valera,  página  05)  
Criterio-Ahora  Natividad  abanderará  PES: El  expanista  y  experredista  Natividad  Castrejón  Valdez  fue  designado  por  el  
Comité  Directivo  Nacional  (CDN)  del  Partido  Encuentro  Social  (PES)  como  candidato  a  diputado  federal  por  el  distrito  06  de  
Pachuca.   l  escenario  político  estatal.  

Naty  Castrejón  mantiene  estrecho  contacto  con  los  grupos  vulnerables,  y  es  un  hombre  respetuoso  de  las   instituciones  y  la  
   Por   su   parte,   el   presidente   del   CDN,   Hugo   Eric   Flores   Cervantes,  

,  por  lo  
que  ésta  propuesta  cuenta  con  la  absoluta  confianza  del  partido  para  enarbolar  los  principios  que  nos  han  dado  vida  como  

  El  PES  no  informó  quién  quedará  al  frente  del  partido  en  Hidalgo,  pues  Castrejón  fungía  como  presidente  
del  instituto  político  en  la  entidad.  (Redacción,  página  09)  
Milenio-Natividad  Castrejón  será  candidato  para  Pachuca  (Janet  Barragán,  página  13)  
Crónica-Siempre  sí:  va  Castrejón  (Sara  Elizondo,  página  10)  
El  Independiente-Natividad  Castrejón  será  candidato  por  Encuentro  Social  (Redacción,  página  06)  
Capital  Hidalgo-Natividad  Castrejón,  candidato  de  PES  en  Pachuca  (Nohemí  García,  página  06)  
El  Sol  de  Hidalgo-Natividad,  candidato  de  Encuentro  Social  (Redacción,  Ojo  Política)  
Plaza  Juárez-Natividad  Castrejón  Valdez,  candidato  del  PES  en  Pachuca  (Redacción,  página  5A)  
Síntesis-Castrejón  es  electo  como  candidato  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
Crónica-Presenta   fórmula   del   PRD   documentos   ante   el   INE: La   fórmula   del   Partido   de   la   Revolución   Democrática  
(PRD)  para  el  Distrito  VI,  integrada  Hilda  Miranda  y  Rosalinda  Muñoz,  presentó  su  documentación  ante  Juan  Antonio  Reyes  
Trejo,  presidente  del  consejo  distrital  del   Instituto  Nacional  Electoral   (INE),  para  solicitar  el   registro  a  candidata  y  suplente  
rumbo  a  la  diputación  federal  en  el  marco  del  proceso  electoral  que  inicia  la  próxima  semana.  Frente  a  militantes  del  partido,  
Miranda  reconoció  el  reto  que  representa  contender  por   la  diputación  para  el  distrito  de  Pachuca;;  dijo  estar  convencida  de  
que  hace  falta  dar  voz  a  las  necesidades  más  sentidas  de  la  población.  

señaló  que  propondrá  debates  para  exponer  ideas  y  atender  las  diferencias  con  sus  adversarios,  todo  dentro  de  los  tiempos  
oficiales,  con  la  finalidad  de  que  la  población  conozca   las  propuestas.  
que  dar  voz  a  quienes  reclaman  justicia  y  q   Por  su  

  
mensaje  y  llamado,  estoy  convencido  en  que  sólo  así  podremos  seguir  adelante.  Aquí  están  la  mayor  parte  de  las  cabezas  de  

  El  representante  del   INE  informó  que  revisará   la  documentación  
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correspondiente  y,  en  caso  de  encontrar  inconsistencias,  informaría  a  las  involucradas  para  subsanarlas  en  términos  de  Ley  
en  un  plazo  máximo  de  48  horas.  (Sara  Elizondo,  página  10)  
Milenio-Registra  PRD  aspirantes  para  la  capital  (Giselle  Acevedo,  página  12)  
El  Independiente-Convoca  a  debate  candidata  del  PRD  en  Pachuca  (Redacción,  página  08)  
Capital  Hidalgo-Hilda  Miranda  va  por  sol  azteca  en  Pachuca  (Verónica  Ángeles,  página  06)  
Plaza  Juárez-Registra  PRD  a  Hilda  Miranda,  como  candidata  por  Pachuca  (Alejandra  Vera,  página  5A)  
Crónica-Si  Asael  tiene  pruebas  que  las  formalice  antes  de  acusar;;  PAN: Retan  a  Asael  Hernández  para  que  presente  
pruebas   sobre   las   supuestas   violaciones   hacia   los   estatutos   del   Partido   Acción   Nacional   (PAN)   por   parte   de   consejeros  

r   a   las   comisiones   intrapartidarias   correspondientes,  
respondieron  panistas  inconformes  a  las  declaraciones  del  presidente  estatal  sobre  la  posibilidad  de  expulsar  a  militantes  que  
incumplen   con   sus   obligaciones.   El   dirigente   estatal   advirtió   que   aquellos   asambleístas   que   sumen   más   de   dos   faltas  
consecutivas  ante  el  Consejo  Estatal  podrían  ser  sustituidos  del  cargo,  incluso  manifestó  públicamente  que  ciertos  militantes  

.      cometido   faltas   en   el   partido,  
entonces   dejaremos   que   las   comisiones   correspondientes   valoren   las   medidas   que   tomarán,   pues   si   la   comisión   así   lo  

  Luego  de  estos  comentarios  por  parte  del  exalcalde  de  
Tezontepec   de   Aldama,   consejeros   hidalguenses   como   el   diputado   local,   Juan   Carlos   Robles,   Oscar   Escorza,   Guillermo  
Galland,  Jorge  Moctezuma,  Raymundo  Bautista  y  otros,  afirmaron  que  el  dirigente  tiene   la  obligación  de  presentar  pruebas  
antes  de  señalar  actos  sin  fundamentos.  De  igual  forma,  Robles  Acosta  sostuvo  que  los  justificantes  que  interpusieron  ante  el  
Consejo  Estatal  para  no  acudir  a   las  convocatorias  de  Huejutla  y  Pacula,  a  efectuarse  en   la  semana  pasada,   tienen   firmas  
verificadas.     Cabe  recordar  que  
la   dirigencia   hidalguense   emplazó   dos   convocatorias   para   celebrar   el   Consejo   Estatal,   pero  más   del   80   por   ciento   de   los  
consejeros,  en  su  mayoría  seguidores  de  Alejandro  Moreno  Abud,  no  asistieron.  Aunque  Hernández  confirmó  en  días  pasados  
que  convocaría  a  los  consejeros  estatales  en  horario,  día  y  sede  flexible,  hasta  el  cierre  de  esta  edición,  el  Comité  Directivo  
Estatal  todavía  no  formalizaba  el  aviso  para  llevar  a  cabo  el  cónclave  panista,  eventualmente  en  algún  municipio  del  centro.  
(Rosa  Gabriela  Porter,  página  10)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Criterio-Instala   la   Sedesol   comité   para   blindaje: La   delegación   en   Hidalgo   de   la   Secretaría   de   Desarrollo   Social  
(Sedesol)   instaló   el   Comité   Preventivo   de   Blindaje   Electoral   2015,   cuyo   objetivo   es   vigilar   que   los   recursos   materiales,  
económicos  y  humanos  de   la  dependencia  se  usen  para   los   fines   legalmente  establecidos  y  que   los  servidores  públicos  no  
realicen  actos  prohibidos  por  la  ley  comicial  o  que  se  presten  a  malas  interpretaciones.  Durante  la  primera  sesión,  presidida  
por  el  delegado  Onésimo  Serrano  González,  se  establecieron  los  términos  de  operación  del  órgano  colegiado  y  se  designó  a  
los  funcionarios  que  realizarán  la  verificación  correspondiente  para  evitar  que  el  personal  del  sector  social  asista  a  los  espacios  
laborales  con  propaganda,  distintivos  o  materiales  político-electorales,  así  como  vigilar  que  no  acudan  a  mítines,  marchas  o  
reuniones  con  fines  proselitistas  en  los  horarios  de  su  jornada  laboral.  El  comité  ratificó  el  compromiso  de  los  integrantes  para  
la   protección   de   los   programas   sociales   y   los   recursos   financieros   durante   el   próximo   proceso   electoral,   mediante   la  
suscripción   de   un   pacto   de   blindaje,   al   cual   también   se   integraron   las   entidades   sectorizadas   como   el   Inapam,   Diconsa,  
Liconsa  y  Prospera  en  la  entidad.  (Redacción,  página  07)  
Milenio-Instalan  comité  de  blindaje  electoral  (Janet  Barragán,  página  13)  
El  Independiente-Instala  Sedesol  comités  de  vigilancia  electoral  (Sonia  Rueda,  página  03)  
Capital  Hidalgo-En  marcha  Comité  preventivo  de  blindaje  electoral  (Esmeralda  Canales,  página  03)  
El  Sol  de  Hidalgo-Crean  Comité  Preventivo  de  Blindaje  Electoral  (Redacción,  Ojo  Política)  
Síntesis-Sedesol  da  comienzo  al  blindaje  (Susana  Jiménez,  página  03)  
Uno  más  Uno-Instalan  Comité  Preventivo  de  Blindaje  Electoral  2015  (Redacción,  página  03)  
Crónica-Reporta  INE  los  avances  en  visitas  y  capacitación: Las  capacitaciones  para  funcionarios  de  casillas  están  en  
tiempo;;   del   9   de   febrero   pasado   a   la   fecha   fueron   contabilizados   7  mil   ciudadanos   capacitados   debidamente,   informó   el  
consejero  presidente  del  cuarto  consejo  electoral  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE),  Tomás  Aquino  Mata  Hernández.  
Detalló  que  los  7  mil  antes  mencionados  pertenecen  a  un  universo  de  32  mil  89  ciudadanos  que  fueron  seleccionados  y  que  la  
totalidad   de   ellos   han   sido   visitados.   De   los   más   de   30   mil   que   ya   visitaron   está   asegurada   la   participación   para   los  
funcionarios   de   casilla   al   dos   por   uno;;   es   decir,   si   en   una   casilla   se   necesitan   siete   funcionarios,   tomando   en   cuenta   al  
presidente,  secretario,  dos  escrutadores  y  tres  suplentes  generales,  habrá  14  por  cada  casilla,  puntualizó  el  funcionario.  
Destacó  que  al  ser  elecciones   intermedias  se  caracterizan  por   la  baja  participación  de   la  ciudadanía,  que  históricamente  ha  
fluctuado  entre  el  40  y  el  45  por  ciento  de  participación,  en  el  distrito  04  de  Hidalgo.  
será
Hernández.  (Ángel  Pacheco,  página  08)  
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El  Independiente-Aprueba  INE  convocatoria  para  renovar  consejeros  del  IEE:  El  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  
aprobó  las  convocatorias  para   la  de  asignación  de   las  y   los  consejeros  presidentes,  así  como  electorales  de   los  organismos  
públicos  locales  (Optes)  en  Aguascalientes,  Baja  California,  Chihuahua,  Coahuila,  Durango,  Hidalgo,  Nayarit,  Puebla,  Quintana  
Roo,   Sinaloa,   Tamaulipas,   Tlaxcala   y   Veracruz.   Esta   es   la   segunda   ocasión   en   que   el   INE   emite   una   convocatoria   para  
nombrar  consejeras  y  consejeros  de  las  autoridades  electorales  en  las  entidades  federativas.  De  acuerdo  con  el  instituto,  el  
objetivo  de  este  proceso  "es  generar  mayor  transparencia,  objetividad  y  certeza,  y  apego  a  la  legalidad  de  los  procedimientos  
de  designación  que  mandata  la  legislación".  En  las  etapas  del  examen  y  el  ensayo  que  deberán  pasar  las  y  los  aspirantes  a  
conformar  los  consejos  locales,  el  INE  buscará  la  colaboración  de  la  Facultad  Latinoamericana  de  Ciencias  Sociales  (Flacso),  el  
Colegio  de  México  y  el   Instituto  de   Investigaciones  Jurídicas  de   la  Universidad  Nacional  Autónoma  de  México   (UNAM).   Las  
entrevistas  a  los  candidatos  que  pasen  las  diferentes  fases  previas  del  proceso  serán  transmitidas  en  tiempo  real  a  través  de  
la  página  de  Internet  del  INE,  además  de  ser  grabadas  y  puestas  a  disposición  para  su  revisión  posterior.  El  INE  recibió  el  
informe  de  actividades  de  la  junta  general  ejecutiva  sobre  la  función  de  la  oficialía  electoral,  realizada  del  19  de  febrero  al  16  
de  marzo,  periodo  durante  el  cual   fueron  realizadas  13  diligencias.  Fueron  registrados  ocho  expedientes  de  procedimientos  
especiales   sancionadores  en   los  que   solicitaban   la   intervención  de  dicha  oficialía   y   se  dio   cumplimiento  a  dos   resoluciones  
emitidas  por  la  sala  especializada  en  materia  electoral.  También  los  consejeros  electorales  recibieron  el  primer  informe  de  la  
coordinación  de  asuntos  internacionales  sobre  las  actividades  relativas  a  la  atención  de  los  visitantes  extranjeros  en  el  proceso  
electoral  federal.  (Víctor  Valera,  página  04)  
El  Independiente-Menos  prerrogativas  con  candidaturas  independientes:  La  prerrogativa  que  el  Instituto  Nacional  
Electoral  (INE)  otorgará  al  candidato   independiente  será  10  veces  menos  que  a   los  aspirantes  con  partido  político,  aseguró  
Juan   Antonio   Reyes,   presidente   del   consejo   distrital   06   de   Pachuca.   "El   financiamiento   público   para   los   candidatos  
independientes   es   10   veces  menor,   alrededor   de   122  mil   pesos   aproximadamente,   que   a   los   candidatos   promovidos   por  
partidos   políticos,   que   es   de  un  millón   250  mil   pesos",  mencionó.   El   pasado  12  de  marzo   el   consejo   general   del   Instituto  
Nacional   Electoral   aprobó   una  bolsa   por   23.4  millones   de   pesos   que   será   repartida   como   financiamiento   público   entre   los  
candidatos  independientes  que  cumplan  todos  los  requisitos  de  ley.  De  tal  suerte  que  ningún  postulante  independiente  podrá  
obtener   más   de   1.2   millones   de   pesos   como   financiamiento,   tope   máximo   para   las   campañas   de   los   candidatos   que  
contenderán   bajo   las   siglas   de   algún   partido   político.   De   acuerdo   con   cálculos   propios   del   aspirante   a   la   candidatura  
independiente,   Antonio   Mota   Rojas,   podría   recibir   hasta   un   millón   de   pesos   pero   dependerá   del   número   de   registros.  
"Estamos  calculando  pero  no  creo  que  rebase  el  millón  de  pesos,  el  próximo  4  de  abril  se  sabrá  con  certeza  que  la  partida  que  
se  emitió  para  los  candidatos  independientes  sea  distribuida  de  manera  equitativa  entre  todos  ellos,  entonces  estaremos  a  la  
espera  de  saber  cuántos  aspirantes  se  registraron  y  dependiendo  de  eso  será  el  monto",  indicó  en  entrevista.  (José  Manuel  
Martínez,  página  05)  

C  O  N  G  R  E  S  O  
Síntesis-Hidalgo   no   debe   conformarse:   Gil:   Los   niveles   de   tranquilidad   y   seguridad   alcanzados   en   el   estado   son  
resultado  de  la  labor  de  las  autoridades  y  de  la  participación  ciudadana,  ante  ello,    tanto  las  autoridades  como  sus  habitantes  
tienen  el  compromiso  de  mantener  ese  lugar,  dijo  el  presidente  de  la  Junta  de  Gobierno  de  la  LXII  legislatura  local,  Ernesto  
Gil  Elorduy.  Indicó  que  si  bien  la  calificación  la  dan  empresas  internacionales  del  ramo,  ahora  el  estado  no  puede  distraerse  ni  
conformarse  con  lo  que  se  ha  logrado,  sino  que  el  compromiso  ahora  es  mantener  esos  niveles  de  seguridad  y  tranquilidad  
social,  lo  cual,  reiteró,  se  debe  también  a  que  la  población  respeta  las  normas  legales.  "Es  de  reconocerse  el  trabajo  que  se  
ha   realizado   por   parte   de   los   niveles   de   gobierno,   los   ayuntamientos   y   el   Ejecutivo   estatal   fundamentalmente,   y   la  
participación   de   la   propia   sociedad   porque   el   mérito   de   la   seguridad   es   colectivo,   de   todos;;   además,   es   una   gran  
responsabilidad   para   todos   nosotros   para   consolidar   el   esfuerzo   de   mantener   la   seguridad   que   ha   sido   reconocida".   Así  
también,   Gil   Elorduy   añadió   que   es   necesario   mantenerse   en   esos   niveles,   ya   que   ello   también   representa   mayores  
inversiones,  lo  que  significa  que  se  amplían  las  posibilidades  de  trabajo  y  desarrollo  para  los  habitantes  del  estado.  "Esto  da  
una  señal  para  que  las  posibilidades  de  inversión  y  de  empleo  que  se  requieren  se  intensifiquen  en  un  estado  como  Hidalgo,  
que  en  estos  momentos  da  esas  facilidades  por  medio  de  la  seguridad  que  tanto  piden  todos  los  que  van  a  invertir;;  porque  
necesitan  certeza  jurídica  y  seguridad  no  solamente  para  los  trabajadores  sino  para  sus  familias  que  también  se  asientan  en  
el  estado  y  eso  debe  ser  una  gran  responsabilidad  para  todos".  Para  finalizar,  afirmó  que  después  del  reconocimiento  que  se  
le  hace  a  la  entidad  de  los  índices  de  seguridad,  no  es  momento  de  distraerse  con  elogios,  los  cuales,  dijo,  son  bienvenidos  
pero  deben  obligar  a  las  autoridades  y  población  a  redoblar  esfuerzos.  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
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P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Inauguran  muestra  de   las  Fuerzas  Armadas: Los  secretarios  de  Defensa,  Salvador  Cienfuegos,  y  de  Marina,  
Vidal  Francisco  Soberón;;  así  como  el  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz,  encabezaron  la  inauguración  de  la  exposición  Fuerzas  

  En  total,  17  módulos,  un  área  interactiva  
con   diferentes   actividades,   cinco   aeronaves,   dos   embarcaciones   y   diferentes   vehículos   blindados   forman   parte   de   la  
exposición,  que  fue  inaugurada  ayer  por  autoridades  civiles  y  militares.  Durante  la  ceremonia  inaugural,  el  comandante  de  la  
Fuerza  Aérea  Mexicana,  Carlos  Antonio  Rodríguez,  dio  a  conocer  que  esta  exposición  ha  acumulado  más  de  15  millones  700  
mil  visitantes  en  todas  las  sedes  del  territorio  nacional  donde  se  ha  presentado,  lo  que  la  convierte  en  uno  de  los  montajes  
itinerantes   con  mayor  aforo.  Además,   indicó  que  esta  muestra   tiene  por  objetivo  mejorar   la   convivencia   entre   la   sociedad  
hidalguense  y  las  actividades  militares,  a  través  de  la  demostración  a  los  visitantes  de  la  evolución  y  actualidad  de  la  Fuerza  
Área  Mexicana.  
aeronáutica   y   cómo   participamos   junto   con   el   Ejército   y   la   Marina   en   la   defensa   de   los   ideales   de   justicia   del   pueblo  

  En  su  participación,  el  titular  del  Ejecutivo  estatal,  Francisco  Olvera,  reconoció  el  
trabajo   realizado   por   las   fuerzas   armadas   y   pilotos   aviadores   en   el   combate   a   las   organizaciones   de   la   delincuencia  
organizada,  trasiego  de  droga  y  ayuda  a  la  sociedad  civil  en  caso  de  contingencias  naturales.  
la  sociedad  sin  el  actuar  de  los  soldados,  marinos  y  de  quienes  comandan  las  tareas  de  vigilancia  área,  por  ello  la  visita  de  
esta   exposición   es   algo   histórico   para   las   familias   del   estado,   pues   de   esta  manera   podremos   todos   apreciar   las   distintas  

datario  hidalguense  en   su  mensaje  a   los  
asistentes  al  acto.  Programa.  Esta  exposición,  que  permanecerá  hasta  el  19  de  abril,  contará  con  la  participación  de  más  de  
800  elementos  de  las  secretarías  de  la  Defensa  Nacional  (Sedena),  Marina-Armada  de  México  (Semar)  y  de  la  Fuerza  Aérea.  
Como   parte   de   estas   actividades   está   programada   una   exhibición   aérea,   además   de   una   exposición   de   aeronaves   de   la  
Segunda   Guerra   Mundial.   Asimismo,   los   asistentes   podrán   ver   de   cerca   e   incluso   subirse   en   alrededor   de   30   vehículos  
blindados,  una  decena  de  aeronaves  del  Ejército   y   la  Marina,  embarcaciones  y  equipo  militar.  (Yossimar  Durán,  página  
04)  
Milenio-Valoran  labor  del  Ejercito  (Janet  Barragán,  página  10)  
Crónica-Elemental  labor  de  Marina  y  Ejército  para  el  país:  JFOR  (Alberto  Quintana,  página  03)  
Capital  Hidalgo-    (Sergio   Juárez,  
página  03)  
Plaza  Juárez-   (Natalia  López,  página  
12A)  
Síntesis-Inauguran  exposición  de  fuerzas  armadas  (Susana  Jiménez,  página  03)  
Uno  más  Uno-Inaugura  el  gobernador  y  titulares  de  Sedena  Y  Marina  Exposición  Militar  (Redacción,  página  05)  
Criterio-Garantizan  seguridad  en  Valle  del  Mezquital,  con  vigilancia  especial: El  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz  
descartó   afectaciones   para   los   visitantes   a   los   puntos   turísticos   y   el   Corredor   de   Balnearios,   situados   sobre   la   carretera  
México-Laredo,  debido  a  que  se  mantendrá  una  vigilancia  especial  en  esta  zona  del  estado  para  evitar  hechos  que  pongan  en  
peligro   la   estabilidad   social   de   la   región.   Olvera   Ruiz   aseguró,   respecto   a   las   diferentes   expresiones   hechas   por   grupos  
sociales  en  los  últimos  días,  se  mantiene  un  diálogo  constante  a  fin  de  atender  sus  peticiones  y  lograr  mantener  la  seguridad  
para  habitantes  y  visitantes.  
estado,   como   lo   ha   sido   en   otros   periodos   vacacionales,   por   ello   es   que   hemos  mantenido   todos   los   canales   de   diálogo  

  Por  su  parte,  Cipriano  Charrez,  presidente  municipal  de  Ixmiquilpan,  
afirmó  que  no  hay  división  entre  el  gobierno  del  estado  y  la  administración  municipal  de  este  lugar,  por  lo  que  enfatizó  que  
durante   el   periodo   vacacional   de   Semana   Santa   hay   seguridad   para   los   turistas   que   visiten   la   localidad.   El   representante  
popular  expuso  que  en  los  últimos  días  se  llevaron  a  cabo  reuniones  entre  el  gobierno  estatal  y  autoridades  de  Ixmiquilpan  a  
fin  de  detallar  y  dar  solución  a  algunos  temas  de  seguridad.  
autoridades   nos   hemos   conducido   siempre   con   respeto   y   por   la   vía   legal,   afortunadamente   hemos   llegado   a   un   acuerdo,  
ahora  nos  toca  a  todos  poner   Finalmente,  
Charrez  dijo  que  no  pedirá  que  se   refuerce   la  presencia  policiaca  en  este  municipio,  previo  al   inicio  del  periodo  de  asueto  
primaveral,  pues  afirmó  que  Ixmiquilpan  no  presenta  altos  índices  delictivos,  culminó.  (Yossimar  Durán,  página  03)  
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Crónica-Avanza  la  entidad  en  modernización  catastral: Entregaron  el  gobernador  Francisco  Olvera  y  el  subsecretario  
de  Ordenamiento  Territorial  de  la  Propiedad  Rural,  Gustavo  Cárdenas  Monroy,  escrituras,  carpetas  de  expropiación,  material  
cartográfico  para  66  municipios  y  equipos  para  modernización  catastral,  con  aportación  federal  de  9  millones  499  mil  y  estatal  
de  6  millones  333  pesos.  Durante  la  tercera  Sesión  del  Consejo  Estatal  de  Ordenamiento  Territorial  de  Hidalgo,  el  funcionario  
federal,   con   representación   de   Jesús   Murillo   Karam,   titular   de   la   Secretaría   de   Desarrollo   Urbano,   Territorial   y   Urbano  
(Sedatu),  entregó  al  mandatario  estatal  el  programa  de  Ordenamiento  Territorial,   con   lo  que  Hidalgo  se  posiciona  como   la  
primera  entidad  en  todo  el  país  en  recibir  dicho  documento.  Olvera  Ruiz  confirmó  que  con  este  tipo  de  apoyos  se   logra  un  
avance  significativo  en  aprovechamiento  de  la  tierra,  lo  que  permite  planear  con  tiempo  y  oportunidad  el  crecimiento  urbano,  
ordenado,  sustentable  y  equilibrado.  Exhortó  a  sumarse  al   llamado  del  presidente  Enrique  Peña  para  continuar  colaborando  
de  manera  conjunta  los  tres  niveles  de  gobierno.  (Alberto  Quintana,  página  03)  
Milenio-Reubicaran  poblaciones  de  cinco  zonas  de  riesgo  (Gisselle  Acevedo,  página  07)  
El  Independiente-Reubicaran  a  cinco  localidades  de  alto  riesgo  (Sonia  Rueda,  página  03)  
Capital  Hidalgo-Hidalgo  recibe  plan  de  Ordenamiento  Territorial  (Sergio  Juárez,  página  05)  
Plaza  Juárez-Ordenarán  uso  del  suelo  (Natalia  López,  página  3A)  
Síntesis-Sectorizarán  el  desarrollo  (Susana  Jiménez,  página  03)  
Uno  más  Uno-Consejo  Estatal  de  Ordenamiento  Territorial,  el  mejor  del  país  (Redacción,  página  03)  

P  L  A  N  O      M  U  N  I  C  I  P  A  L  
El  Independiente-Entregan  constancias  de  capacitación  a  empresarios  y   taxistas  de  Pachuca: La  Secretaría  de  
Desarrollo  Económico  municipal  entregó  constancias  de  capacitación  a  prestadores  de  servicios  turísticos  y  taxistas,  así  como  
placas   de   funcionamiento   a   beneficiarios   del   Centro   Municipal   de   Negocios   (Cemun).   De   acuerdo   con   la   titular   de   la  
dependencia  local,  Guadalupe  Atitlan  Gil,  en  el  tema  de  prestadores  de  servicios  públicos  y  taxistas,  la  capacitación  fue  para  
mejorar   la  atención  a   los  visitantes  durante  el  periodo  vacacional  de  Semana  Santa.  En  cuanto  al  Cemun,  Atitlan  Gil  dio  a  
conocer   que   a   un  mes  de   la   apertura   150  diagnósticos   de   empresas   y   emprendedores,   además  han   ayudado   a   realizar   y  
agilizar  61  trámites.  En  el  evento  entregaron  las  placas  de  funcionamiento  a  20  microempresarios  capacitados.  (José  Manuel  
Martínez,  página  07)  
Milenio-Cemun  ayuda  a  150  empresarios  de  Pachuca  (Fannia  Cadena,  página  12)  
Plaza   Juárez-Tasa   cero   en   créditos   del   estado   reducirá   recaudación   de   un  millón   de   pesos:   Luego   de   que   el  
gobernador  anunciara  que  los  créditos  que  ofreciera  el  estado  de  15  hasta  200  mil  pesos  en  apoyo  a  las  pequeñas  empresas  
tendrían   una   tasa   del   0   por   ciento   de   interés,   se   dio   a   conocer   que   la   medida   no   tendrá   graves   repercusiones   para   la  
economía  del  estado,  ya  que  se  prevé  reduzca  la  recaudación  en  un  millón  de  pesos.  José  Pablo  Maauad  Pontón,  titular  de  la  
Secretaría  de  Desarrollo  Económico  (Sedeco)  Hidalgo  apuntó  que  la  cifra  que  en  este  año  se  verá  reducida,  en  los  próximos  
años   se   va   a   multiplicar   exponencialmente,   beneficiando   considerablemente   a   las   pequeñas   y   medianas   empresas,   a   las  
cuales   denominó   como   las  más   vulnerables.   Agregó   que   a   través   del   Instituto  Hidalguense   de  Competitividad  Empresarial  
(IHCE)  se  asignan  créditos  de  diferentes  montos  en  apoyo  al  fortalecimiento  de  las  empresas,  sin  embargo  dicha  medida  solo  
beneficia  a  los  montos  de  15  mil  a  200  mil  pesos,  así  como  a  aquellos  empresarios  que  en  pasados  meses  fueron  beneficiados  
con   los   financiamientos   y   que   se   encuentran   al   corriente   con   sus   pagos.   Por   su   parte,   Ricardo   Ludlow   Reverter,   director  
general  del  IHCE  detalló  que  la  primera  convocatoria  de  créditos  con  tasa  de  cero  interés  ya  concluyó,  no  obstante  la  segunda  

primera  convocatoria  ya  la  fallamos,  todavía  no  publicamos  
los  resultados,  en  cuestión  de  una  semana  los  primeros  25  o  30  financiamientos  a  tasa  cero  serán  dados  a  conocer,  que  más  
o   menos   rondarán   en   el   orden   de   los   2   millones   de   pesos   como   han   sido   todas  
corresponde  a  la  segunda  convocatoria,  el  funcionario  estatal  comentó  que  se  prevé  un  incremento  de  participantes,  por  lo  
que   se   espera   otorgar   hasta   4   millones   de   pesos   de   créditos   que   apoyarán   en   promedio   a   un   total   de   60   pequeñas   y  

  (Redacción,  página  3A)  
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C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Las  preferencias  electorales:  Los  partidos  políticos  comienzan  a  maniobrar  en  el  terreno  de  lo  que  será  la  elección  del  7  
de  junio  y  para  ello  se  valen  de  las  primeras  mediciones  nacionales  sobre  las  preferencias  del  electorado.  Sin  tener  nada  de  
manera  oficial  o  concreto,  en  el  panorama  siempre  turbulento  de  las  cifras  obtenidas  tras  los  sondeos  con  la  gente,  llamadas  
telefónicas,  páginas  de  Internet  y  levantamientos  territoriales,  los  partidos  y  sus  dirigentes  no  pueden  evitar  toparse  de  frente  
con  estos  mal  llamados  espejos  del  escenario  político,  que  en  su  momento,  llevan  a  la  toma  de  determinaciones  tan  vitales  
como  para  cambiar  el  rumbo  y  resultados  de  los  comicios.  El  consejero  presidente  del  INE  Lorenzo  Córdova,  recientemente  en  

que  en  2012  y  votaciones  anteriores  sí  se  hizo.  La  realidad  es  que  al  ser  ya  parte  de  la  dinámica  partidista,  al  igual  que  una  
brigada,  una   reunión  secreta,  una  capacitación  vecinal,  un   levantamiento  de  padrón   todo  esto  previo  a  una  elección  o  al  
arranque  de  campañas-,  las  encuestas  son  la  esencia  de  las  elecciones;;  es  lo  que  le  pone  el  sabor  al  caldo  de  la  carrera  por  el  
triunfo   electoral.   Sabemos   por   experiencia   de   años   pasados   que   estas   también   han   sido   utilizadas   como   carne   de   cañón,  
como  bandera  de  triunfos  anticipados,  como  guías  del  pulso  que  se  va  teniendo  antes  de  llegar  a  las  urnas,  cuestiones  que  
ahora  al  propia  ley  electoral  pretende  acabar.  Es  muy  temprano  para  dar  tendencias,  pero  basado  en  lo  que  se  ha  publicado  
en  redes  sociales,  medios  impresos  y  páginas  de  Internet,  se  puede  deducir  no  a  los  punteros,  sino  a  los  que  vienen  detrás,  y  
cuyas  estadísticas  parecen  ser  más  fiables  que   las  que  los  partidos  tradicionales.  Una  persona  que  afirma  en  una  encuesta  
que  va  a  votar  por  el  PAN  o  el  PRI,  es  fácil  que  en  cualquier  momento  pueda  abstenerse  del  sufragio  o  simplemente  votar  por  
otro  partido;;  en  cambio,  quien  tiene  la  convicción  para  declarar  de  inicio  que  va  con  una  fuerza  opositora  menor,  de  reciente  
creación,  es  más  probable  que  mantenga   su   lealtad  hacia   la  expresión  que   la   seleccionado   con  antelación.  De   los  nuevos  
partidos,  Morena  es  quien  parece  tener  la  mayor  de  las  ventajas  preelectorales,  en  contraste  con  Partido  Humanista  quien  se  
prevé  sea  el  que  tenga  mayores  problemas  para  salir  avante  en  su  meta  de  preservar  el  registro.  En  medio,  Encuentro  Social.  
Un   partido   al   que   le   favorece   el  momento   y   contexto   de  hartazgo  partidista;;   que   se   ha   sabido  manejar   en   las   aguas   del  
escepticismo  y  que  parece  que  ha  llegado  al  2  por  ciento  de  preferencias,  para  ir  en  busca  del  3  y  asegurar  su  permanencia  
para   las  elecciones  estatales  en  2016  y   las  presidenciales  de  2018.Aún  falta  mucho,  y   las  encuestas  parece  que  volverán  a  
jugar   un  papel  muy   importante,   aunque   sea  desde   la   clandestinidad  de   las   oficinas   de   operación  política   de   candidatos   y  
partidos.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
Plaza  Juárez-   
  
SI  NO  HAY  TRAIDORES  EN  EL  PRI,  EL  TRICOLOR  ARRASARÁ  EL  7  DE  JUNIO:  Si  en  el  PRI  aparecen  los  traidores,  los  
resentidos  porque  sienten  que  no  se  les  trató  como  debe  ser  porque  desde  su  punto  de  vista  merecían  más  y  no  se  les  dio  lo  
que  por  s
les  apapacha  en   la   famosa  operación  cicatriz   terminan  por   jugarle   las  contras  a  su  propia  casa  nada  más  para  que  se  den  
cuenta  de   lo  que  se  perdieron  al  no  darles   la  candidatura  convirtiéndose  en  Judas,  pues  terminan  no  sólo  en  actitudes  de  
desinterés  sino  en  activistas  de  partidos  ajenos  al  que  les  dio  todo,  empezando  por  nombre,  presencia  y  dinero,  aunque  ahora  
lo  nieguen  y  piensen  que  todo  se  debe  a  su  capacidad  y  genio  político,  el  barco  priista  puede  sufrir  un  golpe  muy  duro.  Y  no  
se  crea  que  esto  de  los  Judas  es  un  fenómeno  raro,  que  se  da  de  manera  extraordinaria.  Es  más  bien  una  práctica  que  se  
extiende  cada  vez  más  y  que  se  convierte  en  práctica  común  sobre  todo  de   los  grupos  políticos  poderosos  que  si  no  salen  
beneficiados   con   sus   propuestas,   se   organizan   en   las   sombras   para   cobrarle   la   cuenta   a   su   partido   con   el   apoyo  
supuestamente   desde   la   penumbra   al   candidato   rival,   para   demostrarle   al   partido   de   su   sangre   que   se   equivocó   al   no  
tomarlos  en  cuenta,  o  al  ignorar  a  quien  ellos  recomendaban.  Un  caso  que  el  PRI  no  debe  ignorar  y  que  seguramente  tiene  
bien   identificado   es   el   del   distrito   de   HUEJUTLA   donde   LOS   AMITOS   parece   que   no   quedaron   muy   contentos   con   la  
postulación  de  CAROLINA  VIGGIANO,  no  porque  no  sea  capaz,  sino  porque  las  formas  desde  su  punto  de  vista  no  fueron  las  
indicadas,  pues  parece  que  no  les  fue  tomado  su  parecer,  en  el  que  se  viera  que  ellos  y  nadie  más  que  ellos  eran  los  que  
palomeaban  esta  candidatura.  Y  entonces  se  sintieron.  Porque  allá,   los  que  mandan  son  ellos,   los  señores  del  antes  y  del  
mañana,   los  de   la  madrugada  y  de   la  noche  y  no  era  cosa  que  ahora   lleguen  decisiones  en   las  que  ellos  sólo   tengan  que  
agachar  las  orejas  cuando  generalmente  son  los  que  deciden  de  qué  lado  debe  correr  el  río.  Por  eso  el  cuidado  que  se  debe  
tener  en  este  distrito,  para  recomponer  los  sentimientos  de  los  amitos,  que  siendo  los  dueños  del  dinero,  y  del  poder,  como  
ya  es  costumbre,  pueden  jugarle  a  las  contras  a  su  partido,  para  dejar  la  lectura  de  que  allá,  los  que  mandan  son  ellos,  pese  
a  que  sin  el  partido  ellos  mismos  no  serían  más  que  unos  apellidos  ilustres  beneficiados  del  poder,  porque  el  mismo  partido  
así  lo  quiso.  Pero  los  dejaron  crecer,  y  crecer  y  crecer  y  ahora  sienten  que  nadie  está  a  su  altura.  Por  otro  lado,  Carolina  es  
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una  candidata  que  tiene   la   fuerza  para  enfrentar  con  altura  muchas  piedras  en  el  camino  y   la  experiencia  para  cambiar  el  
curso  de  las  avenidas  de  las  aguas,  y  no  pensar  en  enfrentamientos  que  a  nada  bueno  conducen.  El  PRI  debe  y  seguramente  

,  
sobre  todo  para  que  esas  gentes,  en  lugar  de  estar  de  brazos  cruzados  se  sumen  al  trabajo  de  su  partido,  porque  la  unidad  
es   la  clave  de  su  partido  para  ganar.  PORQUE  los  otros  partidos,  de  manera  respetuosa,  no  representan  un  peligro  real  de  
derrota,  por   los  candidatos  que  contienden  en  cada  distrito  y  que  no  son  fuerza  electoral   importante  como  para  pensar  en  
derrotas  tricolores.  El  PAN,  PRD,  MORENA,  PANAL,  PT  y  los  otros  no  han  podido  consolidar  ni  siquiera  su  misma  organización  
de  partido  y  en  muchos  casos  es  lastimosa  su  situación  como  el  PAN  que  no  acaba  de  resolver  su  situación  interna  de  división  
y  de  enfrentamiento  entre  ASAEL  Y  ALEJANDRO,  que  tienen  a  su  partido  sumido  en  una  pelea  diaria.  Y  ni  se  diga  de  los  otros  
partidos  que  andan  si  no  en  las  mismas,  sí  en  condiciones  de  organización  inicial  cuando  no  de  deterioro,  tal  que  como  en  el  
PANAL  camina  al  barranco  después  de   ser   la   segunda   fuerza  electoral   y  ahora   causa  pena.   Los  nuevos  partidos  hacen   su  
lucha  y  es  el  PES  el  que  con  NATIVIDAD  CASTREJÓN  parece  el  más  organizado,  dada  la  capacidad  personal  de  su  presidente  
que  da  muestras  del  colmillo  largo  y  retorcido  que  tiene  en  estas  lides  y  que  logra  situar  a  su  partido  en  un  lugar  de  privilegio,  
y  eso  que  nació  hace  un  rato.  De  los  otros  hay  muy  poco  que  decir,  porque  todavía  no  tienen  historia.  La  empiezan  a  escribir  
y  no  sería   raro  que   la  empezaran  a  escribir   con  derrotas.  El  PRI  así   tiene   todo  para  ganar.  Sólo  una  mala  organización,   y  
sobre  todo  la  aparición  de  traidores  con  actividad  de  revancha  le  pueden  abrir  huecos.  Y  parece  que  los  hay.  De  ellos  sí  se  
debe  cuidar.  Las  30  monedas  suenan  y  esa  es  mala  señal.  
  
  (Adalberto  Peralta,  página  02)  

  
  
Los  que  van  por  Pachuca  
  
Roxana  Montealegre,  Antonio  Mota,  Natividad  Castrejón  y  Alfredo  Bejos,  son  cuatro  de  los  nueve  candidatos  a  diputados  que  
habrán  de  recorrer  el  distrito  electoral  federal  seis,  cuya  cabecera  es  la  capital  hidalguense.  De  estos  cuatro,  dos  son  piezas  
"íntimamente"  ligadas  al  Grupo  Universidad,  que  comanda  Gerardo  Sosa,  que  al  igual  que  López  Obrador,  es  eterno  aspirante  
a  sentarse  en  la  silla  del  Ejecutivo.  Roxana  Montealegre,  regidora  con  licencia  en  el  ayuntamiento  de  Pachuca,  propuesta  por  
el  binomio  "PAN-Garza",   fue  hace  algunos  años,   titular  del  área  de  cultura  en   la  Universidad  Autónoma  de  Hidalgo.  Por  su  
parte,  Antonio  Mota  Rojas,  que   llegó  al  Instituto  Nacional  Electoral,  "arropado"  este  martes  por  firmas  de  ciudadanos,  para  
poder   registrar   su   candidatura,   es   también   pieza   del   Grupo   Universidad,   pues   académica   y   políticamente   esos   son   sus  
orígenes  y  "manchan"  su  condición  de  candidato  ciudadano.  Esta  misma  semana,  el  Partido  Encuentro  Social,  determinó  que  
Natividad  Castrejón,  su  dirigente  en  Hidalgo,  sea  el  abanderado  del  PES  a  la  diputación  por  Pachuca,  condición  que  para  el  
reconocido   académico   no   es   nueva   Antes,   el   fundador   del   PES,   fue   "estratega"   político,   especialmente   electoral,   en   los  
partidos  Acción  Nacional  y  de  la  Revolución  Democrática,  instituciones  de  las  cuales  supo  deslindarse  a  tiempo.  Por  ejemplo,  
Natividad  Castrejón  asumió  una  actitud   inteligente,  pero  sobre  todo,  responsable  al  momento  de  romper   políticamente  con  
Xóchitl   Gálvez,   convertida   hoy   en   una   "embajadora   de   la  mentira",  mientras   que   su   separación   de   José   Guadarrama,   fue  
precisamente  porque  el  profesor  de  Jacala,  difícilmente  permite  que  su  equipo  pueda  crecer.  El  cuarto  de   los  aspirantes  es  
Alfredo  Bejos,  quien   recientemente  dejó   la  Secretaría  de  Turismo,   tras  ser  postulado  por  su  partido,  el  PRI.  Para  algunos,  
Bejos  es  un  "viejo  lobo  de  mar",  pues  en  la  capital  acumula  ya  las  suficientes  campañas  políticas,  mientras  que  para  otros,  en  
especial,  para  las  estructuras,  Bejos  es  un  priísta  al  que  ven  como  garantía,  por  su  condición  de  personaje  ligado  a  las  clases  
populares.   Estos   son   cuatro   de   nueve,   faltan   los   abanderados   del   PRD,   del   PT,   Movimiento   Ciudadano,   PANAL   y   Partido  
Humanista,  que  también  algo  tienen  para  dar  nota.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
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Crónica-   
  
Sábado  de  Gloria,  día  de  arranque  de  campañas:  Sábado  de  Gloria,  día  de  celebración  religiosa,  4  de  abril,  fecha  que  
coincidirá  con  el  arranque  de  las  campañas  electorales  en  las  que  candidatos  de  10  partidos  políticos  contenderán  por  una  de  
las  300  diputaciones   federales  de  mayoría  relativa  y  200  de  representación  proporcional.  Y  en  Hidalgo  se  pueden  anticipar  
resultados,  en  función  del  interés  que  cada  partido  ha  puesto  en  la  contienda.  No  se  necesita  ser  iluminado  para  prever  que  el  
Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  se  encamina  al  triunfo  en  los  siete  distritos  electorales,  al  margen  de  candidatos  y  
estrategias,   simplemente   porque   en   esta   contienda   se   impondrán   las   estructuras   de   cada   partido   y   los   recursos   de   que  
dispongan   partidos   y   candidatos.      y   el   mayor  
número  de  espacios  en   la   lista  de  diputados  plurinominales,  donde  una  mujer   tiene  amplias  posibilidades  de  colarse  a  San  
Lázaro,   la   exdirectora   del   Instituto   Hidalguense   de   la   Mujer   (IHM),   Erika   Rodríguez.   De   los   otros   nueve   partidos   es   de  
anticiparse   que   el   Partido   Acción  Nacional   (PAN)   se   encamina   a   una   severa   derrota,  merced   a   sus   disputas   internas,   a   la  
imposición   de   sus   candidatos,   a   los   que   no   todos   los   militantes   panistas   están   dispuestos   a   apoyar.   En   el   Partido   de   la  
Revolución  Democrática  (PRD)  el  escenario  tampoco  es  el  deseable,  por  lo  que  los  que  se  han  considerado  las  dos  principales  
fuerzas   opositoras,   bien   podrían   ser   desplazadas   esta   vez   por   partidos   emergentes   como   Encuentro   Social   (PES),   que  
dispondrá  de  una  estructura  en   la  may
hacen  boquetes  a  otros  partidos,  particularmente  en  Huejutla  y  Pachuca.  El  Partido  Nueva  Alianza  (Panal)  tiene  ante  sí  el  reto  
de  mostrar  que  su  fuerza  electoral,  que  con  sus  147  mil  votos  de  la  elección  pasada,  lo  colocaron  en  el  segundo  sitio  de  las  
preferencias,  es  real  o  sólo  fue  un  espejismo.  Del  resto,  el  PVEM  y  Movimiento  Ciudadano,  parecen  estar  entusiasmados  con  
la  contienda;;  los  demás  prefieren  esperar  al  año  que  viene.  

  (Carlos  Camacho,  página  03)  

Criterio-   
  
En  paz,  y  juntos:  La  imagen  es  elocuente:  un  sonriente  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz  aparece  en  un  podio  saludando  a  
un  no  menos  sonriente  Cipriano  Charrez,  alcalde  de   Ixmiquilpan,  dos  personajes  que   hasta  hace  poco  uno  suponía   rivales  
(casi  enemigos)  a  la  hora  de  hacer  su  trabajo.  También  es  elocuente  lo  dicho  por  el  presidente  municipal  quien,  palabras  más,  
palabras  menos,  externó  su  respeto  a  la  figura  del  gobernador,  al  tiempo  que  reiteró  su  disposición  para  trabajar  de  manera  
coordinada  para  beneficio  de  las  familias  del  municipio.  Elocuentes  y  concisos,  pues.  Toda  la  situación  (discursos,  fotos,  gira  
del  gobernador)   refleja  que  se  hizo  un  buen   trabajo  para   resolver  diferencias  en  una   región  del  estado  que  preocupaba  a  
muchos,   pero   que   hoy   podría   ser   buen   ejemplo   de   concertación   política.   Es   cierto   que   gobernar   desgasta,   y   que   las  
diferencias  partidistas  suelen  cobrar  factura  con  el  tiempo,  pero  el  hecho  de  que  el  gobernador  Francisco  Olvera  y  el  alcalde  
Cipriano  Charrez  puedan  expresar  su  voluntad  de  trabajar  en  favor  de   los  gobernados  es  muestra  de  civilidad  política,  algo  
muy  necesario  en  el  México  que  vivimos.  Francisco  Olvera,  durante  su  visita  del  martes  a  Ixmiquilpan,  fue  enfático  en  señalar  
que  seguirá  impulsando  un  diálogo  permanente,  serio  pero  siempre  respetuoso.  Incluso,  reveló  que  el  lema  de  su  gobierno,  
Hidalgo,  tierra  de  trabajo,  fue  concebido  con  la  región  Valle  del  Mezquital  en  mente,  pues  su  gente  siempre  ha  demostrado  
ser  trabajadora  pese  a  situaciones  difíciles.  Regreso,  entonces,  a  la  estampa  del  gobernador  y  el  alcalde  en  pleno  saludo.  Me  
parece  una  muy  buena  señal.  Qué  mejor  momento  para  demostrar  que  se  puede  trabajar  en  paz,  y  juntos.  
  
(Manuale  Baeza,  página  03)  
Milenio-Pájar   
  
:Que   ayer   los   pobladores   de   la   comunidad   de   Taxhuada,   en   Mixquiahuala,   conformaron   un   comité   vecinal   para   dar   una  
conferencia  de  prensa  en  la  que  afirmaron  que  no  operan  autodefensas  armadas  ni  existe  toque  de  queda  en  la  demarcación  
pues  solo  existe  un  comité  de  vigilancia  cuya   función  es  realizar  patrullajes  por   las  calles  del   lugar  y  dar  parte  a   la  policía  
sobre  presuntas  anomalías;;   aún  así,  dicen  que  agentes  estatales   recorrerán   la   zona  para  brindar   seguridad  a   la  población  
pero  también  para  cerciorarse  de  que  se  respete  la  ley  y  el  Estado  de  Derecho.  
  
:Que  Natividad  Castrejón,  dirigente  del  Partido  Encuentro  social  en  Hidalgo,  finalmente  sí  irá  por  el  distrito  de  Pachuca  para  
las  próximas  elecciones  federales,  por  lo  que  dicen  ya  afina  su  campaña  para  hacer  frente  a  los  demás  contendientes.  En  esta  
ocasión   irá   en   formula   con  Víctor  Hugo  Escamilla  González   y   ambos  buscarán   el   voto   de   la   ciudadanía   pachuqueña,   pero  
sobre  todo  de  los  indecisos  apoyados  por  su  estructura  que  lograron  conformar  desde  que  hicieron  presencia  en  la  entidad.  
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  :Que   tanto  a   las  autoridades   como  a   los   contratistas  de  obras  públicas  en   la   capital  hidalguense   les  hace   fala  darse  una  
vuelta  por  los  trabajos  de  entubamiento  de  cableado  sobre  el  boulevard  San  Javier  a  la  altura  de  la  Central  de  Abastos,  en  
donde  empleados  de   la  empresa  comisionada  son  groseros  con   las  mujeres  que  transitan  y  caminan  por   la  zona,  soltando  
improperios  y  majaderías  no  solo  de  palabra  sino  de  acciones  como  desplazarse  hacia  donde  atraviesan  personas  del  sexo  

  
  
  :Que  en  Ixmiquilpan  quien  también  se  sumó  al  llamado  de  evitar  que  integrantes  de  asociaciones  civiles  tomen  carretas  y  
afecten   los  puntos   turísticos  del  municipio  es   José  Huerta  Vite,   líder  de  asociados  del  balneario  El  Tephé,  quien  pidió  que  
Seguridad   Pública   estatal   garantice   la   llegada   de   turistas   a   estos   puntos   de   importancia   económica   en   Semana   Santa,   el  
llamado  ya  se  ha  hecho  por  otros  personajes  del  municipio  por  lo  que  autoridades  deberán  garantizar  la  paz  en  este  periodo,  
comentan.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
"El   gobierno   federal,   para   este   Ejercicio   Fiscal   (2015),   está   comprometiendo   más   de   mil   600   millones   de   pesos   en   22  
in   
Efrén  Rojas  Dávila  
SUBSECRETARIO  DE  SEP  SOBRE  APOYOS.  
  
  "Dará  oportunidad  de  que  los  hidalguenses  creen  un  vinculo  con  las  fuerzas  armadas  y  conozcan  y  comprendan  los  valores  
fundamentales,   la   lealtad   y   compromiso   que   tienen   con   el   pueblo   de  México   y   sea  motivo   de   sentirnos   orgullosos   de   las  

  
Francisco  Olvera  Ruiz  
GOBERNADOR  SOBRE  EXPOSICIÓN  MILITAR.  
  
  "Ante   los   retos,   las   Secretarías   de  Marina   y   de   la   Defensa   Nacional,   y   bajo   el   irrestricto   respeto   de   los   derechos   de   las  
personas,   continuaremos  apoyando  con   ímpetu,  profesionalismo  y  vocación  de   servicio  a   la   sociedad  mexicana  en  aras  de  

  
Carlos  Antonio  Rodríguez  Munguía  
COMANDANTE  DE  LA  FAM  SOBRE  LABORES.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  

que  mañana   será   cuando   el   gobernador   Francisco   Olvera   Ruiz,   junto   con   autoridades   federales   y  municipales,   ponga   en  
marcha  el  operativo  de  seguridad  de  Semana  Santa.  El  municipio  anfitrión  será  Zempoala,  con  ese  motivo  la  alcaldesa  Selene  
Peña  realiza  los  preparativos  para  el  evento;;  Olvera  Ruiz  apenas  tiene  una  semana  que  visitó  ese  municipio,  donde  puso  en  
marcha  varias  obras  y  servicios;;  ahora  regresa  al  municipio  donde    

que  el  presidente  del  Partido  Encuentro  Social,  Natividad  Castrejón,  rompió  ayer  un  nuevo  récord  y  está  a  punto  de  instaurar  
otro:   el   primero   fue   lograr   una   candidatura   para   un   puesto   de   elección   popular   por   el   mayor   número   de   partidos,   y   el  
segundo   será  no  ganar  ninguno.  Ayer,  se   informó  que  el  CDN  del  PES  designó  a  Castrejón  como  su   candidato  a  diputado  
federal  por  el  distrito  de  Pachuca,  donde,  a  lo  mucho,  intentará  salvar  el  registro  del  novel  instituto  político.  

que  los  personajes  que  van  apuntados  en  las  listas  de  candidaturas  suplentes  de  diputados  federales  del  PRI  son:  Fernando  
Pérez,  exdiputado  local,  quien  acompañará  a  Jorge  Márquez  Alvarado  en  la  alianza  con  el  PVEM  en  Tulancingo;;  Gadoth  Tapia  
Benítez,  a  Fernando  Moctezuma,  en  el  distrito  de  Tula;;  Patricia  González,  en  Tepeapulco;;  Ernesto  Vázquez  Baca,  en  Actopan;;  
y  la  regidora  pachuqueña  con  licencia  Adriana  Flores,  con  Erika  Rodríguez,  candidata  plurinominal.  Dicen  los  que  saben  que  
en  Ixmiquilpan  la  suplente  será  una  sorpresa.  Queda  pendiente  saber  quiénes  son  los  agraciados  suplentes  en  los  distritos  de  
Huejutla  y  Pachuca.  
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que  quien  aún  no  queda  claro  su  futuro  es  el  extitular  de  la  delegación  de  la  CDI  en  Hidalgo,  Daniel  Jiménez  Rojo,  de  quien  
se  habló  sería  suplente  en  alguna  fórmula  a  diputado  federal  del  PRI.  De  acuerdo  con  lo  dicho  en  los  pasillos,  sólo  quedan  
dos  distritos  y  debido  a  la  legislación  electoral  para  acabar  con  las  juanitas  no  podría  inscribirse  en  Huejutla,  donde  Carolina  
Viggiano  será  la  candidata  titular.  

que  ayer  se  instaló  el  Comité  para  el  Blindaje  Electoral  de  la  delegación  de  la  Sedesol,  al  que  asistieron  todos  los  presidentes  
de  los  partidos  políticos  de  la  entidad.  En  este  evento  se  demostró  oficio  político  por  parte  del  delegado  estatal  recién  llegado,  
Onésimo  Serrano,  quien  se  maneja  con  institucionalidad  al  frente  de  la  dependencia.  
  
  (Redacción,  página  03)  
Visto  Bueno-Radio  Pasillo  del  Jueves   
  
Suena  a  todo  volumen  que  la  próxima  diputada  federal  con  patrocinio  priista,  Carmen  Salinas,  ya  dijo  cuál  será  
su  primera  propuesta   como   inquilina   en  el  Palacio   Legislativo   de  San  Lázaro:   que  en   las   escuelas  primarias  
públicas   del   país   se   impartan   clases   de   actuación   y   de   baile.  
compañeros  que  no  

  
  
A  unos  días  de  que  venza  el  plazo  de  registro  ante  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE),  el  PRI  sigue  sin  develar  los  nombres  
de  los  candidatos  suplentes  a  las  diputaciones  locales  que  estarán  en  disputa  el  7  de  junio.  La  fecha  límite  para  inscribirlos  es  
el   domingo   29   de  marzo,   y   podría   ser   hasta   ese   día   cuando   se   den   a   conocer   los   nombres   de   quienes   completarán   las  
fórmulas  no  sólo  en  los  siete  distritos  sino  también  en  el  caso  de  los  plurinominales,  pues,  según  se  comenta,  en  el  tricolor  
todavía   se   realizan   los   últimos   análisis.   Y   es   que   la   movilidad   política   actual   dejó   sin   efecto   aquella   famosa   frase   de  

  y  
esto  abre  el  camino  para  que  su  compañero  lo  reemplace  en  los  quehaceres  legislativos.  Casos  de  este  tipo  hay  muchos  en  el  
Congreso  hidalguense  y  en  San  Lázaro,  donde  el  más  emblemático  y  reciente  es  el  de  la  fórmula  plurinominal  que  hace  tres  
años  conformaron  Jesús  Murillo  Karam  y  José  Alberto  Rodríguez  Calderón.  
  
El   ex  gobernador  hidalguense  dejó   la  diputación  para   ser   titular  de   la  PGR,  de  donde  posteriormente  pasaría  a   la  Sedatu,  
mientras  que  el  ex  procurador  estatal  hace  dos  días  solicitó  licencia  para  asumir  un  alto  cargo  en  la  propia  PGR.  Como  los  dos  
se  fueron,  la  mesa  directiva  de  la  Cámara  baja  

  Sobre  los  
suplentes  del  PRI,   lo  único  se  sabe  es  que  serán  determinados  bajo  criterios  de  equidad  de  género,  es  decir  que  serán  del  
mismo   sexo   que   los   candidatos   propietarios   de   las   fórmulas,   además   de   que   serán   considerados   varios   jóvenes,   a   fin   de  
cubrir  la  cuota  que  por  estatutos  debe  otorgarse  a  este  sector  del  tricolor.  
  
(Redacción,  página  web)    
Plaza  Juárez-   
  
Santos  cambiaderos  y  enroques  en  la  SEPH    
No  pasa  día  sin  que  nos  enteremos  que  ya  hay  un  nuevo  enroque  o  cambio  en  la  Secretaría  de  Educación  Pública.  Tanto  que  
los  funcionarios  y  funcionarias  han  decidido  que  porta  retratos,  diplomas  y  títulos  enmarcados,  sean  guardados  en  una  maleta  

presentación  de  plano  las  hacen  en  una  impresora  casera,  porque  no  falta  el  que  mandó  imprimir  de  a  dos  mil  y  se  quedó  con  
todas  luego  de  estos  cambiaderos  y  enroques.  
  
Buena  idea  de  Lucifer  
  Dirán  lo  que  dirán,  pero  el  buen  Lucy  Luciano,  más  conocido  como  Luciano  Cornejo,  confirma  aquel  di

para  apoyar  a  adultos  mayores,  niños  discapacitados.  Dirán  que  qué  chiste,  pero  a  nadie  se  le  había  ocurrido,  me  lo  crean  o  
no.  ¡Bien  don  Lucifer!  
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Los  intelectualoides  contra  Eleazar  
  
Grises  a  más  no  poder,  pero  eso  sí  auto   investidos  como  verdaderas  maravillas  naturales,  el  grupo  de   intelectualoides  del  
estado  ya  condenó  a  la  hoguera  al  alcalde  de  Pachuca,  Eleazar  García  Sánchez.  En  sesudos  escritos,  este  grupito  de  vividores  
del  presupuesto  cultural  y  de  trascendencia  ínfima,  le  tunden  que  da  gusto  al  edil  porque  haga  lo  que  haga  está  mal,  de  mal  
gusto,  naco.  Y  eso  lo  dicen  verdaderas  luminarias  del  mundo  del  intelecto,  que  solo  los  conocen  en  sus  casas.  ¡Vaya  con  esta  
plaga  que  nunca  se  va!  
  
Un  pato,  que  va  cantando  alegremente  cuac-cuac  
  
Toño  Mota   salió   contento   de   la   sede   del   Instituto   Nacional   Electoral,   donde   se   registró   como   candidato   independiente   a  

-
Y  es  que  ya  son  muchos  los  que  insisten  que  su  padrino  es  un  ave  de  plumaje  azul.  Con  él  suman  dos  los  abanderados  del  
Santo  Patrono.  
  
(Redacción,  página  03)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Al  reconocer  el  trabajo  de  las  fuerzas  armadas  de  México,  el  gobernador  Francisco  Olvera  dijo  sentirse  orgulloso  de  que  una  
exposición   tan   importante   como   la   recién   inaugurada   en   la   capital   hidalguense   llegue   para   que   la   sociedad   en   general  
conozca  y  aprecie  de  igual  forma  la  valentía  y  esfuerzos  de  las  mujeres  y  hombres  que  integran  estas  instituciones,  así  podrá  
además  acercarse  a  las  actividades  que  desempeñan  en  beneficio  de  la  población  ante  cualquier  eventualidad.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-Roberto  Pedraza:  Pedraza  Martínez  como   titular  de   la  Secretaría  de  Turismo  y  Cultura   tiene  un   compromiso  con  
diversos   sectores  para  desde  esa  dependencia  aventajar   en  varios   rubros.  Caso  específico  es  el  de  balnearios,  pues   como  
nacido  en  Ixmiquilpan  conoce  a  la  perfección  las  problemáticas  de  la  región  y  eso  sin  du

  
  
Abajo-Marco  Escamilla: Hay  situaciones  difíciles  de  superar,  en  el  caso  de  Escamilla  Acosta  no  alcanzar  el  nombramiento  
como  titular  de  la  Secretaría  de  Salud  en  Hidalgo  es  algo  de  lo  que  aún  no  puede  recuperarse  y  es  que  pese  a  ser  un  perfil  
con  características  compatibles  a  las  exigencias  de  esta  dependencia  queda  claro  que  al  director  general  de  Hospital  del  Niño  
DIF  no  le  alcanzó  para  subir.  
  
  (Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
  STPSH  
  
  Todo  apunta  a  que  las  autoridades  estatales  esperan  a  que  pasen  los  meses  para  nombrar  como  nueva  titular  de  
la  Secretaría  del  Trabajo  y  Previsión  Social  de  Hidalgo  (STPSH)  a  la  diputada  federal  Mirna  Hernández.  Según  
los  grillitos,  el  plan  es  dejar  pasar  las  elecciones  e  invitar  a  la  diputada  federal  priista  por  el  distrito  de  Pachuca  
a  integrarse  al  gabinete  y  con  ello  cerrar  filas  ante  el  cierre  de  la  administración.  
  
PRI  
  
Está  en  puerta  el  proceso  de  campañas  políticas  y  en  el  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  no  terminan  
las  grillas  internas.  Todos  los  días  hay  golpeteos  entre  los  grupos  políticos  de  las  diferentes  regiones  y  también  
filtraciones  a  la  prensa  que  sólo  buscan  revanchas  y  desquites  entre  fracciones.  
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MAL,  MAL,  MAL.  
  
El  diputado  local  Leonardo  Pérez  de  plano  fue  calificado  como  jumento  en  las  cúpulas  del  poder  estatal,  ya  que  
no  sólo  no  pudo  cumplir  un  encargo  de  estrategia  política  sino  que  además  se  echó  encima  a  la  prensa.  Resulta  
que  a  Pérez  Calva  y  los  asociados  a  la  unión  de  balnearios  les  pidieron,  vía  Alejandro  Ramírez  Furiati,  director  
general   del   Gobernación   en   Ixmiquilpan,   quejarse   de   lo   mal   que   les   iba   porque   las   constantes   marchas   y  
bloqueos  que  patrocinaba     La  medida  
buscaba  ser  una  advertencia  más  que  una  queja,  pero  el  diputado  local  demostró  su  ineptitud  al  no  poder  armar  
así  su  presentación  y  sí  dejarse  en  ridículo  ante  la  opinión  pública.  
  
(Redacción,  página  02)  

P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-SHCP  define  para  2016  achique  de  gobierno:  El  ajuste  al  gasto  público  de  2016  no  escatimará  la  revisión  
de   cada   uno   de   los   889   programas   presupuestarios   del   gobierno   ni   tampoco   descarta   el   recorte   de   personal,   aseguró   el  
subsecretario  de  Egresos  de  Hacienda,  Fernando  Galindo.  En  entrevista  con  EL  UNIVERSAL,  el  funcionario  reconoció  que  se  
trata  de  una  revisión  integral  y  que  el  apoyo  del  Banco  Mundial,  así  como  las  evaluaciones  de  otras  dependencias,  servirán  

nada  (sin  revisar)  para  la  elaboración  del  presupuesto  2016.  Estamos  examinando  cada  peso  que  se  ejerce  en  los  programas,  
en   subsidios,   en   gastos   de   operación   y   también   en   los   servicios   personales.   Queremos   tener   un   gobierno  más   eficiente,  

y  un  
número   importante  de   restricciones   ineludibles,  el   representante  de  Hacienda  dijo  que  eso  hará  más  eficiente  el  gasto  de  
gobierno   en   el   país,   ya   que   se   priorizarán   todos   los   programas   y   proyectos   que   ofrezcan   la   mayor   rentabilidad   social   y  
económica.  Ante  este   complejo  panorama,  el   subsecretario  de  Egresos  añadió  que   también  están  en   revisión  programas  y  
proyectos  que  están  vinculados  con  las  entidades  federativas.  Además,  explicó  que  en  reuniones  con  los  representantes  de  
los  gobiernos   locales  se   les  ha  advertido  que  tomen  sus  precauciones,  ya  que  por   la  vía  de   las  participaciones  federales  se  
prevén  menores  transferencias,  debido  a  que  estos  recursos  dependen  de  los  ingresos  por  petróleo,  cuyos  precios  seguirán  
bajos  durante  más   tiempo.  El   funcionario  comentó  que  a  pesar  de   los   recortes  que   se  harán  en   la  administración   federal,  
cuidarán  que  no  se  afecte  la  implementación  de  las  reformas  estructurales,  principalmente  en  el  sector  energético.  Fernando  
Galindo  comentó  que  ya  se  encuentran  en  la  elaboración  del  documento  de  Precriterios  de  política  económica  que  deberán  
entregar  a  más  tardar  el  próximo  1  de  abril,  en  el  que  se  reflejarán  las  estimaciones  de   ingresos  y  gastos  para  el  próximo  
año.  ¿Cómo  va  la  preparación  del  presupuesto  base  cero?  ¿Ya  están  trabajando  con  el  Banco  Mundial? Estamos  haciendo  
una   revisión  profunda  de   todos   los  programas  presupuestales  del  gobierno.  Dentro  de   la  estructura  programática   tenemos  
más  de  889  programas  presupuestarios;;  ahí  estamos  haciendo  una  revisión  integral  tomando  distintas  fuentes  de  información  
que  es  muy  valiosa.  Por  ejemplo,  tenemos  las  evaluaciones  del  Coneval,  que  es  una  herramienta  muy  importante  que  usamos  
para  ver  cuáles  son  los  programas  presupuestarios  que  tienen  mayor  incidencia  en  la  política  social.  Otra  herramienta  son  las  
evaluaciones  de  desempeño  que  se  hacen  en  la  Secretaría  de  Hacienda  y  Crédito  Público  y  la  Secretaría  de  la  Función  Pública.  
Un  elemento  adicional  al  análisis  y  la  revisión  del  gasto  público  es  la  que  lleva  a  cabo  el  Banco  Mundial,  organismo  que  revisa  
el  gasto  público  con  un  enfoque  en  áreas  como  la  salud,  educación,  la  revisión  de  programas  y  proyectos  de  inversión,  y  los  
recursos  que  se  entregan  a  las  entidades  federativas.  Es  decir,  es  un  análisis  profundo.  Los  funcionarios  del  Banco  Mundial  
tienen  reuniones  con  miembros  del  gobierno,  de  la  Secretaría  de  Hacienda,  y  es  un  análisis  que  será  de  gran  utilidad  en  esta  
ingeniería   del   gasto   público   que   está   haciendo   el   gobierno.   ¿Qué   avances   tienen   por   ahora?   La   primera   acción   es   esta  
revisión   de   los   programas   presupuestarios.   En   segundo   lugar,   trabajamos   en   el   análisis   del   tamaño   de   las   estructuras  
administrativas,  ya  que  con  esta  nueva  realidad  presupuestal  se  nos  da  la  oportunidad  de  redimensionar  al  gobierno.  Estamos  
identificando  dónde  hay  estructuras  que  se  puedan  fusionar,  eliminar  e   incluso  fortalecer;;  es  un  análisis  muy  detallado  que  
incluye   las   unidades   responsables,   las   empresas   del   Estado,   es   decir,   es   una   revisión   profunda  de   todos   los   recursos   que  
gasta  el  gobierno  federal.  También  hacemos  una  evaluación  importante  de  cada  uno  de  los  programas  y  planes  de  inversión  
que  se  tiene  en   la  cartera  de  proyectos.  Hay  que  orientar   los  recursos  a  aquellos  planes  con  mayor  eficiencia,   rentabilidad  
social   y   económica   y   que   tengan   un   ejercicio   oportuno   de   los   recursos.   Otro   aspecto   importante   es   que   en   materia   de  
inversión   estamos   identificando   aquellos   programas   y   proyectos   que   están   en   cartera   y   que   puedan   tener   una   mayor  
participación   del   sector   privado.   Dada   la   restricción   de   los   recursos   públicos,   queremos   fomentar   la   participación   privada.  
Todo   esto   tiene   un   enfoque   de   austeridad   y   eficiencia   en   el   ejercicio   de   recursos   públicos   dada   la   nueva   realidad  
presupuestal.  ¿De  qué  tamaño  es  el  margen  de  maniobra?  Cada  año  escuchamos  que  una  gran  proporción  del  gasto  ya  está  
comprometido  y,  si  a  eso   le  añadimos  que  hay  ciertos  rubros   ineludibles,  ¿cómo  realmente  creer  que  este  borrón  y  cuenta  
nueva  del  presupuesto  va  en  serio  para  hacer  más  eficiente  el  gasto?   El  gran  reto  que  tenemos  es  gastar  menos  y  gastar  
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mejor,   aunque   esto   con   restricciones,   porque   tenemos   presiones   ineludibles   como   el   pago   de   las   pensiones   y   el   costo  
financiero  de  la  deuda,  esas  son  obligaciones  que  como  gobierno  debemos  cumplir  y  honrar.  Además,  reducir  el  gasto  público  
también  tiene  una  restricción  importante,  ya  que  tenemos  que  continuar  con  el  impulso  de  la  inversión  pública  y  cumplir  con  
los  objetivos  del  Plan  Nacional  de  Desarrollo,  aunado  a  que  tenemos  que  priorizar  los  programas  sociales.  Esto  significa  que  
tenemos  una  meta  de  reducir  el  gasto  público,  ejercerlo  mejor,  con  ciertas  restricciones,  pero  eso  al  final  nos  va  a  llevar  a  ser  
más  eficientes,  a  que  cada  peso  que  erogue  el  gobierno  se  destine  a  aquellos  programas  y  proyectos  que  tengan  la  mayor  
rentabilidad  económica  y  social.  ¿Entonces  en  este  rediseño  del  presupuesto  se  tocará  también  el  aparato  burocrático,  el  cual  
ha   registrado   una   tendencia   creciente   en   los   últimos   años?   Estamos   revisando   todo   el   gasto   de   gobierno,   no   estamos  
dejando  nada  para  la  elaboración  del  Presupuesto  de  Egresos  de  la  Federación  de  2016.  Estamos  revisando  cada  peso  que  se  
ejerce,  en  programas,  en  subsidios,  en  gasto  de  operación  y  también  en  servicios  personales.  Queremos  tener  un  gobierno  
más  eficiente,  moderno  y  acorde  a   la   realidad  presupuestal  del  país.  Por  ejemplo,  si   hallan  que  hay  mucha   tela  de  donde  
cortar   en   la   nómina   de   dependencias   donde   se   ha  manejado   que   habría   dispendio   de   recursos,   por   citar   un   caso,   en   la  
Secretaría  de  Educación  Pública,  entonces,  ¿será  un  punto  donde  ajustarán?   Claro.  Donde  haya  gasto  que  no  se  justifique  
se  tendrá  que  ajustar  el  gasto  público.  En  el  tema  educativo,  derivado  de  la  reforma  fiscal,  en  la  Ley  de  Coordinación  Fiscal  
estamos  en  la  implementación  del  Fone,  que  es  el  pago  de  la  nómina  de  educación  básica.  Esta  modificación  va  en  línea  con  
lo  que  estamos  haciendo  del  presupuesto.  Hay  resultados  alentadores  en  el  ejercicio  del  gasto  público,  pero  sin  duda,  el  tema  
educativo,  por  ser  el  rubro  donde  se  ejerce  el  monto  más  importante  del   gobierno,  es  donde  se  va  tener  una  revisión  más  
profunda   para   destinar   los   recursos   a   aquellos   programas   que   incidan   de   mejor   manera   en   la   reforma   educativa.   Si   el  
presupuesto   base   cero   incluirá   ajustes   en   Pemex   y   CFE,   ¿cómo   están   previendo   que   estos   recortes   no   tengan   efectos  
negativos  sobre   la   implementación  de   la  reforma  energética?   Hoy   las  empresas  productivas  del  Estado  tienen  una  nueva  
normatividad,  autonomía  presupuestal  y  de  gestión.  Ambas  empresas  ya   llevan  a  cabo  sus  propios  ajustes  preventivos  del  
gasto  público  y  cada  una  tendrá  que  decidir  con  base  en  sus  estimaciones  de  ingresos  y  sobre  todo  cumpliendo  las  metas  de  
balance  que  le  aprueba  el  Congreso  de  la  Unión  cómo  llevar  a  cabo  el  recorte  de  su  presupuesto.  Hoy  la  naturaleza  jurídica  
de  estas  empresas  hace  que  sean  ellas  las  que  autodeterminen  su  ejercicio.  ¿Pero  se  cuidará  que  no  haya  afectación  en  la  
implementación   de   la   reforma?   Sin   duda.   El   objetivo   del   presupuesto   de   egresos   que   se   propondrá   a   la   Cámara   de  
Diputados  debe  tener  objetivos  bien  claros.  Uno  es  cumplir  con  el  Plan  Nacional  de  Desarrollo,  otro  es  continuar  el  impulso  de  
la   inversión  y  priorizar   los  programas  sociales,  pero  también  tenemos  el  compromiso  de  asegurar   la   implementación  de   las  
reformas   estructurales   aprobadas.   ¿En   este   presupuesto   base   cero   estarán   contemplando   también   las   transferencias   a   las  
entidades  federativas  y  municipios,  ya  sea  por   la  vía  de   las  participaciones  o   las  aportaciones?  ¿El  ajuste   llega  en  un  buen  
momento  para  que  estos  gobiernos  hagan  esfuerzos  por  recaudar  de  manera  propia?   Aquí  es  importante  mencionar  que  las  
participaciones  que  se  establecen  en  la  Ley  de  Coordinación  Fiscal,  mejor  conocido  como  Ramo  28,  están  determinadas  por  la  
recaudación   federal  participable  que   se  obtenga  cada  año.  Eso  no   se  va  a  modificar,   eso  está  establecido  en   la   ley,   y   los  
recursos   que   reciban   dependerán   de   lo   que   se   recaude.   Una   parte   importante   de   esta   bolsa   participable   depende   de   los  
ingresos  petroleros,  por  lo  que  hemos  platicado  en  reuniones  con  autoridades  estatales  para  que  tomen  precauciones  dado  el  
entorno  de  los  precios  del  petróleo,  pero  esas  ya  serán  decisiones  de  cada  entidad  y  cada  legislatura  local.  Lo  que  nosotros  
estamos  revisando  son  los  programas  presupuestales  del  gobierno,  que  muchos  son  mediante  convenios  de  colaboración  o  en  
coordinación  con  las  entidades  federativas.  Eso  sí  está  a  revisión  profunda  para  ver  cuáles  sí  y  cuáles  no  funcionan,  y  cuáles  
tienen  impacto  en  la  población.  ¿Y  en  el  caso  de  las  aportaciones  (fondos  etiquetados)?   Ahí  los  rubros  más  importantes  son  
el  tema  educativo  y  de  salud.  En  el  primero  tenemos  resultados  importantes  en  la  implementación  del  Fondo  de  Aportaciones  
para  la  Nómina  Educativa.  En  el  ramo  de  salud  se  adoptan  medidas  para  llevar  compras  consolidadas  para  bajar  costos.  Esto  
quiere  decir  que  estamos  revisando  de  manera  profunda  las  reglas  de  operación  de  estos  fondos  para  ser  más  eficientes  en  el  
ejercicio   del   gasto   público.   Además   de   las   medidas   preventivas   en   el   ajuste   del   gasto,   ¿qué   hay   de   las   medidas   de  
austeridad?   Para  el  ajuste  preventivo  de  2015  se  establecieron  diversas  medidas  de  austeridad,  sobre  todo  con  el  objetivo  
de  apretar  el  cinturón  del  gobierno.  La  primera  es  una  reducción  de  10%  en   la  partida  de  sueldos  y  salarios  para  mandos  
medios  y  superiores,  una  disminución  de  10%  del  gasto  de  plazas  eventuales  y  por  honorarios;;  también  una  restricción  para  
crear  nueva  burocracia  en  el  gobierno,   salvo  aquella  necesaria  para   la   implementación  de   las   reformas  estructurales.  Otro  
concepto  muy  importante  es  la  reducción  de  10%  en  el  gasto  de  comunicación.  ¿Pero  aún  no  tienen  un  monto  sobre  la  meta  
que  pretenden  ahorrar  con  esta  serie  de  medidas?   Aún  no  tenemos  datos.  Todavía  es  pronto,  pero  estamos  trabajando  en  
ello,  es  información  que  iremos  dando  a  conocer,  de  cómo  va  el  avance  de  la  implementación  y  de  la  reestructura  del  gasto  
para  este  año  y  2016.  Han  dicho  que  el  gasto  es  uno  de  los  motores  de  crecimiento  económico.  ¿Este  ajuste  que  hemos  visto  
no  le  resta  fuerza  a  ese  motor?  ¿No  les  preocupa  el  efecto  que  pueda  tener  sobre  el  dinamismo  de  la  actividad  productiva?  
Nosotros  tenemos  analizado  que  el  efecto  del  ajuste  preventivo  de  2015  será  marginal  en  el  crecimiento  económico,  estará  
dentro   del   parámetro   establecido   en   la   meta   de   crecimiento   de   este   año   (3.2%   a   4.2%).   Esto   es   porque   el   ajuste   del  
presupuesto  del  gobierno   lo  hacemos  en  el  gasto   corriente,  principalmente.  De   los   52  mil  millones  de  pesos  que  estamos  
ajustando,  alrededor  de  18  mil  millones  se   llevarán  a  cabo  en  programas  y  proyectos  de   inversión,  y  el   resto  en  corriente.  
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Estimamos  un   impacto  marginal.  ¿Y  para  2016?  Porque  todo  apunta  a  que   la  revisión  presupuestal  para  ese  año  será  más  
profunda.   La   estimación   de   2016   ya   la   daremos   a   conocer   en   los   Precriterios   de   política   económica. ¿Pero   siguen  
considerando  que  el  gasto  es  un  motor?  Sin  duda  es  un  motor.  No  es  el  único,  pero  es  un  aspecto  importante,  y  el  objetivo  es  
orientar  los  recursos  a  estos  proyectos  de  inversión  que  generen  la  mayor  rentabilidad  social  y  económica  del  país.  (Mario  
Alberto  Verdusco,  primera  plana) 
La   Jornada-Niegan   a   Coca-Cola   aparo   para   comida   chatarra   en   colegios:   La   prohibición   de   vender   alimentos   y  
bebidas   chatarra   en   los   niveles   educativos   de   primaria,   secundaria   y   preparatoria,   excepto   en   el   universitario,   es  
constitucional,  resolvió  ayer  un  juez  federal.  Carlos  Soto  Morales,  juez  sexto  de  distrito  auxiliar  en  Puebla,  negó  parcialmente  
un  amparo  promovido  por  la  Corporación  Del  Fuerte,  una  embotelladora  del  Sistema  Coca-Cola  con  operaciones  en  Tijuana,  
Baja  California,   Los  Mochis,   Sinaloa,   y  Ciudad  Cuauhtémoc,  Chihuahua.   La   empresa   refresquera   consideró   que   el   acuerdo  
publicado  el  16  de  mayo  de  2014  por  las  secretarías  de  Salud  y  Educación  Pública,  mediante  el  cual  prohibieron  que  en  las  
escuelas  se  vendan  alimentos  con  alto  contenido  de  azúcares  simples,  harinas  refinadas,  grasas  y  sodio  que  no  cumplan  con  
ciertos  criterios  nutrimentales,  contiene  artículos  inconstitucionales.  En  septiembre  de  2013  entró  en  vigor  la  Ley  General  de  
Educación,  que  facultó  a  la  SEP  a  fijar  lineamientos  y  restricciones  sobre  venta  de  alimentos  en  los  planteles.  Es  constitucional  
establecer   restricciones   en   la   venta,   distribución   y   expendio   de   ciertos   alimentos   preparados   en   escuelas   de   los   niveles  
educativos   de   prescolar,   primaria,   secundaria   y  media   superior,   ya   que   la  mayoría   de   los   educandos   de   esos   grados   son  
menores   de   edad   y,   por   tanto,   tienen   protección   especial   del   Estado   mexicano,   atendiendo   al   interés   superior   del   niño,  
resolvió   ayer   el   juez.   Sin   embargo,   Soto   Morales   consideró   inconstitucional   prohibir   la   venta   de   estos   productos   en  
universidades  y  otras  instituciones  de  educación  superior,  ya  que  es  contraria  al  derecho  humano  de  libertad  de  comercio.  La  
mayoría  de  los  alumnos  de  educación  superior  son  personas  mayores  de  edad,  que  no  tienen  una  tutela  especial.  Sobre  todo,  
si   las   citadas   bebidas   se   pueden   adquirir   libremente   en   tiendas   de   autoservicio,  mercados,   tianguis,   vía   pública,   etcétera,  
argumenta  en  la  sentencia.  La  determinación  del  juez  aún  puede  ser  revisada  por  un  tribunal  colegiado  de  circuito.  (Alfredo  
Méndez,  primera  plana)  
Excélsior-Focos   rojos   en   2   mil   secciones   electorales:   INE;;   reporta   inseguridad   en   seis   mil   secciones:   Si   las  
elecciones  del  próximo  7  de  junio  fueran  a  celebrarse  hoy,   la  autoridad  electoral  enfrentaría  dificultades,  por  cuestiones  de  
inseguridad,   en   seis   mil   86   secciones   electorales,   equivalentes   al   8.9%   del   total   que   hay   en   el   país.   De   acuerdo   con  
información   del   Instituto   Nacional   Electoral   (INE),   a   la   que   Excélsior   tuvo   acceso,   en   el   país   hay   68   mil   383   secciones  

dividido  en  secciones  y  cada  sección  puede  tener  más  de  una  casilla  de  votación.  De  las  más  de  seis  mil  secciones  electorales  

a   en  
Cadereyta,  donde  hay  335  secciones  consideradas  de  atención  especial  por  inseguridad.  Le  sigue  el  Distrito  01  de  Chihuahua,  
con  cabecera  en  Ciudad  Juárez,  donde  251  secciones  corren  ese  mismo  riesgo.  La  información  es  preliminar  y  está  sujeta  a  
actualizaciones.  Focos  rojos,  en  9%  del  mapa  electoral.  Excélsior  tuvo  acceso  a  un  informe  preliminar  del  INE  sobre  secciones  

debido   a   que   se   encuentra   en   zonas   de   alta   inseguridad  pública   por   pandillerismo,   vandalismo   y   otras   actividades   ilícitas,  
condiciones   que   pueden   dificultar   la   realización   de   las   elecciones   del   próximo   7   de   junio.   De   acuerdo   con   un   reporte  
preliminar   del   Instituto   Nacion

es  
de   inseguridad,   lo   que   representa   8.9   por   ciento   del   total.   El   documento,   cuya   copia   posee  Excélsior,   refiere   que   sólo   12  
distritos  concentran  dos  mil  183  secciones  amenazadas,  lo  que  equivale  a  la  tercera  parte  del  total  de  zonas  en  peligro.  Cabe  
recordar  que  el   territorio  nacional  se  divide  
éstas  donde  se  van  clasificando  las  características  o  problemáticas  que  complican  tener  el  número  de  ciudadanos  aptos  para  

  reporte  del  INE.  Hasta  el  momento,  cuando  faltan  73  días  para  los  comicios  
en  los  que  se  renovarán  la  Cámara  de  Diputados,  nueve  gubernaturas  y  centenares  de  cargos  públicos  locales,  el  INE  refiere  
que  el  distrito  más  amenazado  por  la  inseguridad  es  el  12  de  Nuevo  León,  con  cabecera  en  Cadereyta  de  Jiménez,  con  335  
Secciones  de  Atención  Especial  (SAE).  Dicho  distrito  tiene  526  secciones,  por  lo  que  63  por  ciento  están  ubicadas  en  zonas  de  
alto   riesgo  por   inseguridad.  En   la  elección  de  2012  para  diputado   federal,   el   partido  ganador   fue  el  PRI  en  alianza   con  el  
Verde  con  poco  menos  de  119  mil  votos,  seguido  muy  de  cerca  por  el  aspirante  del  PAN,  con  85  mil  522  votos.  El  nivel  de  
participación  aquella  ocasión  fue  de  59.82  por  ciento.  El  segundo  distrito  con  má
Chihuahua,  localizado  en  Ciudad  Juárez,  con  251  SAE,  lo  que  equivale  a  56  por  ciento  del  total  de  secciones.  En  las  pasadas  
elecciones  legislativas,  el  partido  ganador  en  ese  distrito  fue  el  PRI,  con  61  mil  613  sufragios.  Hace  tres  años,  la  participación  
ciudadana   fue   de   46   por   ciento.   El   tercer   distrito   con   más   secciones   riesgosas   es   el   07   de   Guerrero,   con   cabecera   en  
Chilpancingo,  con  248  SAE,   lo  que  representa  98  por  ciento  de  253  secciones  electorales.  En   las  elecciones  para  diputados  
federales  de  hace  tres  años,  el  partido  ganador  fue  el  PRD,  en  alianza  con  el  PT  y  Movimiento  Ciudadano,  que  acumularon  
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más  de  68  mil  votos,  seguidos  por  el  aspirante  del  PRI  que  obtuvo  poco  más  de  45  mil.  La  participación  fue  de  58  por  ciento.  
En   la   cuarta   posición   está   el   distrito   03   de   Tamaulipas,   con   cabecera   en   Río   Bravo,   con   247   secciones   en   zonas   de   alta  
peligrosidad  por  la  inseguridad,  mientras  que  en  el  quinto  lugar  está  el  distrito  09  de  Nuevo  León,  con  ubicación  en  Linares,  el  
cual  tiene  171  secciones  bajo  amenaza  de  la  delincuencia.  El  pasado  9  de  febrero,  Lorenzo  Córdova,  presidente  del  INE,  dijo  
que  el  órgano  elabora  un  listado  de  secciones  en  las  que  hay  situaciones  que  complican  las  elecciones.  Entonces  aclaró  que  
las  causales  van  desde  condiciones  climatológicas  hasta  problemas  sociales,  pero  reconoció  que  la  inseguridad  es  una  de  las  
reportadas  con  mayor  frecuencia.  Amenazas.  El  país  se  divide  en  300  distritos  electorales  y  éstos  en  68  mil  383  secciones:  
En  éstas  se  van  clasificando  las  problemáticas  que  complican  tener  el  número  de  ciudadanos  aptos  para  integrar  las  mesas  
directivas   de   casilla   Las   características   o   razones   que   complican   el   trabajo   de   campo   se   clasifican   en   20.   Las   dos   que   se  
presentan   con  mayor   frecuencia   son  Migración.-Zonas   con  alto   índice  de   ciudadanos   sorteados   no   localizados,   cambios  de  
domicilio  sin  avisar  y  viviendas  deshabitadas.  Inseguridad.-Zonas  de  alta   inseguridad  pública  por  pandillerismo,  vandalismo,  
comisión  de  diversos  delitos  y  presuntas  actividades  ilícitas.  (Redacción,  primera  plana)  
Criterio-Desafío:   que   electores   crean   en   los   partidos: El   descrédito   de   los   partidos   políticos   en   el  mundo,   pero   en  
México   en   particular,   es   uno   de   los   síntomas  más   preocupantes   de   los   sistemas   democráticos   y   uno   de   los   desafíos  más  
graves  que  éstos  enfrentan,  pero  sin   fuerzas  políticas  no  hay  democracia,  afirmó  el   consejero  presidente  del   INE,  Lorenzo  
Córdova.   esapego,   la  crisis  de  

  Durante  sesión  ordinaria  en  la  
que  el  consejo  general  conoció  el  informe  final  sobre  la  elección  del  Partido  de  la  Revolución  Democrática  del  7  de  septiembre  
de   2014,   reconoció   que   hay   mucho   por   avanzar   en   el   fortalecimiento   de   la   democracia.   Córdova   Vianello   refrendó   el  
compromiso   del   Instituto   Nacional   Electoral   (INE)   de   ser   coadyuvante   del   fortalecimiento   de   los   partidos   políticos   y   del  
robustecimiento   de   la   frágil   estructura   democrática.   Agregó   que   la   democracia   pasa   por   el   fortalecimiento   de   todas   las  
instituciones   democráticas,   incluidos   los   partidos   políticos.   Los   partidos   políticos,   añadió,   son   piezas   fundamentales   en   el  
funcionamiento  

  Además,  los  sistemas  democráticos  se  han  construido  con  el  
establecimiento  y  
Opinó  que  las  fuerzas  partidistas  no  son  ni  deben  ser  los  únicos  canales  de  participación  política  en  una  democracia  robusta  y  

   Un   sistema   de   partidos   sólidos   es   una  
condición  indispensable  para  una  democracia  fuerte,  no  puede  ser  de  otra  manera,  dado  que  no  existen  ni  han  existido  en  el  
mundo  sistemas  democráticos  fuertes,  sólidos  y  consolidados,  sin  un  sistema  de  partidos  fuerte,  sólido  y  consolidado,  recalcó  
Córdova  Vianello.  Resaltó  que,  sin  embargo,  existe   la  tentación,  cada  vez  más  difundida,  de  pensar  en   las  democracias  sin  

     (Notimex,  página  21)  
Criterio-INE  ratifica  la  sanción  al  gobernador  de  Edomex: El  Consejo  General  del  INE  determinó  por  mayoría  ratificar  
la  sanción  impuesta  al  Gobernador  del  Estado  de  México,  Eruviel  Ávila,  por  haber  promocionado  su  informe  de  Gobierno  en  
entidades   distintas   a   la   que   gobierna.   Los   consejeros   Adriana   Favela,   Enrique   Andrade,   Beatriz   Galindo   y   Benito   Nacif  
propusieron   cambiar   o   al   menos   regresar   el   dictamen   que   proponía   castigar   al   Mandatario   estatal,   a   algunos   de   sus  
funcionarios,  a  69  estaciones  radiofónicas  y  cuatro  canales  de  televisión  por  la  difusión  de  estos  mensajes  fuera  del  periodo  
autorizado  y  del  ámbito  geográfico  del  priísta.     Estado  de  México,  pero  estas  
empresas   lo  que  alegan   fue,  primero,  que  ni   siquiera   fueron   contratadas  por  el   gobierno  del  Estado  de  México,   y  a   fallas  

a.  
dijo.  El  consejero  Ciro  Murayama  criticó  a  algunos  de  sus  compañeros,  sin  mencionar  su  nombre,  por  cambiar  de  criterio  en  
función  del  partido  al  que  pertenece  el  gobernante.  El  22  de  octubre,  dijo,  al  votar  el  acuerdo  224  los  consejeros  que  ahora  
pugnaban  por  no  sancionar  al  priísta  habían  votado  a  favor  de  multar  al  mandatario  panista  de  Puebla,  Rafael  Moreno  Valle.  

Puebla   (Agencia  Reforma,  página  21)  
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C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   

Ni  Morena   ni   cualquier   otro:   Andrés   Manuel   López   Obrador   quiere   que   haya   elecciones   en   todo   el   país,   incluido   por  
supuesto  Guerrero,  y  Martí  Batres  llamó  ayer  al  Movimiento  Popular  de  esa  entidad  a  respaldar  al  candidato  de  Morena  a  la  
gubernatura,  Pablo  Amílcar  Sandoval.  Es,  por  desgracia,  poco  probable  que  los  destinatarios  del  exhorto  les  hagan  caso:  una  
de  las  principales  organizaciones  de  ese  colectivo  de  asociaciones  gremiales,  políticas  y  sociales,  la  rijosa  facción  local  de  la  
Coordinadora  Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación,  está  empeñada  en  que  no  se  realicen  los  comicios  en  aquel  estado,  
usando  como  pretexto  la  masacre  de  normalistas  rurales  de  Ayotzinapa  y  la  mentira  de  que  todos  los  políticos  están  ligados  a  
la  narcodelincuencia.  Al  igual  que  Morena,  los  partidos  de  la  deslavada  "izquierda"  (PRD,  PT  y  MC),  sobre  todo  en  Guerrero,  
Oaxaca,  Michoacán   y  Chiapas,   viven  hoy   la  paradoja  de  no   servirles  de  nada  el  haber  alcahueteado  por   años  y  años  a   la  
panchera  y  regresiva  Coordinadora.  Pagan,  pues,  los  excesos  de  su  demagógica  búsqueda  del  "voto  popular"...  

  (Carlos  Marín,  primera  plana)  
Milenio-   
  
Ya  ni  el  futbol  está  a  salvo:  En  enero,  la  Federación  Mexicana  de  Futbol  dio  a  conocer  el  calendario  de  la  Selección  para  
este  año  y  anunció  que  el  domingo  7  de  junio  jugaría  en  Sao  Paulo  contra  Brasil  como  parte  del  fogueo  para  la  Copa  América-
Chile   2015,   en   la   que  México   se   presenta   cinco  días   después   ante  Bolivia.   De   esto,   que   interesaría   solo   a   los   que   somos  
pamboleros,  y  lo  soy  irredento,  se  enteró  dos  meses  después  Gustavo  Madero,  presidente  del  PAN,  quien,  arrebatado,  calificó  
de   'perversidad'   que   se   haya   programado   un   partido   de   la   selección   en   día   de   elecciones,   y   de   paso   cargó   contra   la  
ciudadanía.   Ya   encarrerado,   Madero   dijo   que   el   juego   contra   Brasil,   agravado   (sic)   con   el   desinterés   y   el   desánimo   y   el  
abstencionismo,  puede  generar  todavía  una  mayor  desatención  de  los  ciudadanos  a  las  elecciones,  a  la  cita  electoral.  Y  acto  
seguido,  dijo  que  pediría  al  Instituto  Nacional  Electoral  ¡que  reprograme  el  partido!,  cuando  a  quien  se  tendría  que  dirigir  es,  
en   todo   caso,   a   la   Federación  Mexicana   de   Futbol.   Lo   que   pasa   es   que  Madero   oyó   partido   y   pensó   en   político,   por   eso  
anunció  la  gestión  ante  el  INE  que  no  tiene  ninguna  injerencia  en  el  futbol  más  que  la  afición  puma  de  su  presidente,  Lorenzo  
Córdova.  Peor  todavía  fue  la  reacción  de  Morena,  en  seguimiento  a  la  de  Madero,  quien  pidió  la  cancelación  del  partido  por  la  
identificación  de  la  camiseta  de  la  Selección  con  el  Partido  Verde,  a  ver  si  no  los  demandan  los  seleccionados,  lo  que  es  una  
estupidez  que  se  resuelve  jugando  con  la  negra.  Lo  que  pasa  es  que  estamos  en  campaña,  que  es  el  espacio  natural  para  que  
cualquier  barbaridad  tenga  sentido,  donde  la  teoría  del  complot  es  un  recurso  y  el  subestimar  hasta  lo  grosero  a  los  electores,  
en  un  acto  reflejo  de  sus  limitaciones,  es  una  constate.  Ahora  es  el  futbol  pero  luego  pedirán  que  el  día  7  cierren  los  cines,  las  
iglesias,  los  bares,  los  restaurantes,  los  teatros,  los  centros  comerciales,  los  parques,  para  que  el  votante,  como  Madero  dice,  
no  se  distraiga.  Le  digo  que  son  las  campañas.  
  
RETALES  
1.  ABRIL.  Ya  hay  acuerdo  en  el  Senado  y  en  abril  sacarán  la  ley  que  da  forma  al  Sistema  Nacional  Anticorrupción,  en  lo  que  
será  el  último  periodo  ordinario  de  esta  legislatura;;  
  
2.  DF.  Lo  que  se  llevarán  para  un  extraordinario  después  de  las  elecciones,  es  la  reforma  política  del  Distrito  Federal,  donde  
el  freno  ha  estado  en  el  rol  constitucionalista  de  la  Asamblea  Legislativa;;  y  
  
3.  SEGUNDA.  Se  complica  el  tema  de  la  segunda  cadena  de  televisión.  Mientras  que  Grupo  Imagen,  de  Olegario  Vázquez  
Aldir,  ya  pagó  su  propuesta,  se  acorta  el  tiempo  para  que  Radio  Centro  cubra  la  suya,  70  por  ciento  más  cara,  hasta  los  3  mil  
58  millones  de  pesos.  David  Peñaloza  respondió  a   la  Bolsa  Mexicana  de  Valores,  que   le  pidió  que  aclarara  su  posición  y   lo  
hizo:  no  tiene  ninguna  relación  con  la  operación  de  Radio  Centro.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
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Milenio-   
  
:Que  ante   el   anuncio   del   mitin   de   hoy   en   el   INE   por   los   seis   meses   de   los   hechos   de   Iguala,   cuentan   que  Lorenzo  
Córdova  y   los   consejeros   estarán   disponibles   por   si   los   padres   de   los   normalistas   quieren   reunirse   con   ellos,   aunque   su  
respuesta  no  ha  variado:  suspender  la  elección  en  Guerrero  equivale  a  suspender  el  derecho  a  votar  y  ser  votado  del  resto  de  
los  habitantes  del  estado.  Mientras  tanto,  quien  se  ha  encargado  de  confiar  en  que  las  protestas  que  se  esperan  por  la  tarde  
en  Reforma  y  el  Zócalo  no  se  salgan  de  cauce  es  el  secretario  de  Gobierno  del  DF,  Héctor  Serrano,  quien  además  necesita  
entregar  buenas  cuentas  al  regreso  del  viaje  de  su  jefe,  Miguel  Ángel  Mancera,  por  Buenos  Aires  y  Sao  Paulo.  

:Que,   justo  para  que   las  manifestaciones  no   les  arruinen   su  puente  vacacional  por  Semana  Santa,   los  senadores   tomaron  
precauciones  y  adelantarán  su  salida  a  fin  de  no  encontrarse  con  marchas  en  su  camino  hacia  el  aeropuerto.  Así  que  se  ve  
difícil  que  prospere   la  petición  del   senador  Isidro  Pedraza,  del  PRD,  quien   tras  el   fallecimiento  en  el   ring  del  Hijo  de  El  
Perro  Aguayo  busca  impulsar  una  iniciativa  que  obligue  a  contar  con  una  clínica  u  hospital  para  los  que  practican  deportes  
de  contacto:  boxeo,  luchas,  karate  y  demás.  

:Que  el  presidente  nacional  del  PRD,  Carlos  Navarrete
que  conceden  a  los  amarillos  una  expectativa  de  hasta  16  por  ciento  de  la  votación,  pero  lo  cierto  es  que  ni  el  más  optimista  
de  sus  correligionarios  espera  más  allá  de  12  puntos,  apenas  por  encima  de  los  verdes  y  bastante  lejos  de  priistas  y  panistas,  
a  juzgar  por  las  cifras  que  unos  y  otros  aseguran  conocer.  

:Que  una   cuasi   desconocida   ocupará   la   candidatura   de  Jesús   Rodríguez   Almeida,   ex   titular   de   la   SSP   en   el   gobierno  
capitalino.  Se  trata  de  María  Eugenia  Lucero  Luna,  a  quien  no  se  le  conoce  trayectoria  política,  y  será  la  candidata  en  el  
distrito  que  le  quitaron  al  ex  jefe  de  la  policía  porque  no  se  cumplía  la  cuota  de  género,  aunque  lo  cierto  es  que  a  no  pocos  
les  gustaba  la  postulación  de  ese  personaje.  

:Que  a   saber   qué   intereses   trae   consigo   quien   maneja   la   especie   de   que   René   Cervera  aún   no   ha   sido   tachado   ni  
palomeado  de   las  opciones  para  dirigir   el  Canal  del  Congreso,  pues  dicho  personaje,   cuentan,   ya   fue  descartado  desde   la  
semana  pasada.  

  (Redacción,  página  02)  
Excélsior-   
  
Querido  Ezra  
  
Ya  sé  que  no  te  gusta  que  lo  ande  diciendo  pero,  ni  modo,  siempre  lo  voy  a  repetir:  me  siento  muy  orgulloso  de  que  hayas  
sido  mi  maestro.  Primero,  hace  muchísimos  años,  en  la  preparatoria,  cuando  en  la  clase  de  historia  de  México  nos  abriste  los  
ojos   acerca   de   todas   las   patrañas   de   la   versión   oficialista   que   hasta   entonces   habíamos   aprendido.   Luego   te   empecé   a  
escuchar   con   Pepe   Cárdenas   y   pensé   que   yo   quería   hacer   lo   mismo:   comentar,   con   toda   libertad,   los   acontecimientos  
nacionales  e  internacionales.  Cuando  dejaste  tu  espacio  para  convertirte  en  conductor,  yo  le  hablé  al  buen  Pepe  para  pedirle  
quedarme  en  tu  lugar.  Generoso,  como  es  nuestro  amigo,  me  abrió  la  puerta  y  ahí  sigo  comentando  muchos  años  después,  
siempre  con  el  compromiso  de  hacer  un  trabajo  a   la  altura  de  mi  maestro  Ezra  Shabot.  Por  dónde  has  pasado,  has  dejado  
una  huella.  Todo  mundo  reconoce  y  aplaude  tu  carácter  afable.  Tienes  un  gran  sentido  del  humor  pero   también  opiniones  
serias,   contundentes,   bien   argumentadas   y   duras   de   rebatir.   Cuando  no   estás  de   acuerdo   con   algo,   lo   expresas   con  gran  
convicción.  Y  eso  siempre  te  ha  traído  problemas  con  la  gente  que  le  disgusta  las  opiniones  diferentes.  Ése  ha  sido  el  caso  
con  tu  postura  acerca  de  la  salida  de  Carmen  Aristegui  de  MVS,  medio  en  el  que  trabajas  desde  hace  muchos  años.  Desde  
luego  que  estás  en  tu  derecho  de  hacerlo  y  tus  argumentos,  como  siempre,  tienen  méritos.  Lo  lamentable  es  que  algunos  que  
están  en  desacuerdo  recurren  a  la  salida  facilita,  torpe  y  cavernaria  de  acusarte  de  judío.  Nada  nuevo,  mi  querido  Ezra,  para  
todos   aquéllos   que   somos   judíos   y   estamos   en   los  medios   de   comunicación.   Es   tan   común,   que   ya   nos   acostumbramos.  
Tomamos  como  algo  normal  que  nos  acusen  de  todo  tipo  de  barbaridades  por  tener  cierta  religión.  Nos  quieren  hacer  sentir  
que,  por  ser  judíos,  nuestro  país  no  es  México.  Pero  se  equivocan:  el  fanatismo  antisemita  sólo  hace  que  nos  sintamos  más  
orgullosos  de  ser  mexicanos  y  judíos.  Ya  parece  que  nos  van  a  doblar  con  tales  majaderías.  Tienes  toda  la  razón:  no  debemos  
victimizarnos.  Pero   tampoco  podemos   soslayar  el   discurso  de   odio  de   supuestos  adalides  de   la   libertad  de  expresión.  Que  
digan  lo  que  quieran,  pero  asuman  la  responsabilidad  de  sus  dichos  y  hechos.  Lamentablemente  no  lo  hacen:  se  refugian  en  
el  anonimato.  Cómo  me  gustaría  que  los  antisemitas  que  te  han  atacado  estos  días  dieran  su  cara,  nombre  y  apellido.  No  se  
van  a  atrever  porque  son  cobardes  que  echan  la  piedra  y  esconden  la  mano.  También,  por  cierto,  es  común  que  en  nuestra  

ente   de   la   religión   que   tengamos.   Se   trata   de   otro   insulto   para  
descalificar   la  opinión  divergente.  Fíjate   lo  que  son  las  cosas.  Tú,  como  yo,  seguramente   los  has  vivido  en  carne  propia:  si  
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aplaudes   al   gobierno   por   algo   positivo   que   hizo,   te   acusan   de   vendido;;   si   el   día   siguiente   críticas   al   gobierno   por   algo  
negativo,   te   acusan   de   que   quieres  más   dinero.   Como   el   cohetero,   nos   chiflan   cuando   truenan   los   cohetes   o   cuando   no  
truenan.  No  hay  salida.  Pero  tú  y  yo  sabemos  que  son  puras  tonterías.  Acusan,  pero  nunca  presentan  pruebas  de  soborno  
porque  simple  y  sencillamente  no  existen.  Pero  eso,  lo  sabemos,  son  los  costos  de  estar  opinando  en  los  medios.  Como  decía  

Yo  sé  que  a  ti  te  encanta  
la  cocina  mediática  y,  por  tanto,  vas  a  seguir  soportando  el  calor  incluyendo  los  disparates  antisemitas.  Estoy  seguro  que  no  
te  van  a  amedrentar,  que  vas  a  seguir  dando  tus  opiniones  con  la  pasión  que  te  caracteriza  y  denunciando  a  los  fanáticos  que  

tro,   a  
diferencia  de  los  que  anónimamente  te  atacan,  eres  grande  y  lo  seguirás  siendo.  Te  mando  un  fuerte  abrazo.  
Vacaciones  
El  autor  de  esta  columna  se  tomará  unas  vacaciones  por  lo  que  Juegos  de  poder  volverá  a  publicarse  el  lunes  13  de  abril.  
  
(Leo  Zuckermann,  página  web)    
El  Universal-   
  
¿Por  qué  esta  mujer  es  ahora  la  estrella  del  gabinete?  
  
El   Tianguis   Turístico   regresó   a   Acapulco,   vio   y   venció.   Se   impuso   a   los   malos   presagios,   a   la   intemperie   abrupta.   Para  
redondear,   la   figura  del   retorno  triunfal  ha  sido  una  guerrerense,  Claudia  Ruiz  Massieu.  La  secretaria  de  Turismo  se  pasea  
entre   los  estantes  del  Tianguis  con  un  vestido  amarillo  encendido  y  una  sonrisa  todavía  más  esplendente.  Acertó  al   idear  y  
armar   un   evento   con   visión   de   futuro,   en   vez   de   sucumbir   en   las  melancolías   de   las   playas   de   Caleta   y   el   burro   de   La  
Roqueta.  Tecnología,  diseño,  eficacia,  modernidad.  Acertó.   Estás  feliz    le  digo.   Nos  está  yendo  muy  bien   agranda  la  
sonrisa .  Nunca  dudamos  que  el  Tianguis  de  Acapulco  sería  un  éxito.  Y  somos  el  sector  económico  que  más  creció  y  está  
creciendo,  y  estoy  segura  que  en  2015  nos  va  a  ir  mejor.   Eres  ahora  la  estrella  del  gabinete.   Estoy  muy  contenta  en  la  
Secretaría  de  Turismo     se  mide,  controla  sus  ojos  vivísimos.  Quién  diría  que   rumbo  a   la  mitad  del   sexenio,  Claudia  Ruiz  
Massieu  sería,  de  alguna   forma,   la  estrella  del  gabinete  del  presidente  Peña  Nieto.  La  que  en  medio  de  recortes  de  gasto,  
desaparecidos,  escándalos,  amonestaciones  internacionales,  trae  las  buenas  noticias.  Veamos.  El  secretario  de  Gobernación,  
Miguel  Ángel  Osorio  Chong,  está  forzado  por  las  circunstancias  a  moverse  con  bajo  perfil,  impensable  verlo  de  nuevo  en  una  
tarima   callejera   armando   una   negociación.   Luis   Videgaray   lucha   para   resucitar.   Jesús   Murillo   Karam   se   fue   a   la   segunda  
división.   Emilio  Chuayffet,   sin   comentarios.   Pedro   Joaquín  Coldwell   y   Emilio   Lozoya  pensaban   en  una   temporada   fuera   de  
serie  y  no  en  una  para  jugar  a  la  defensiva.  Quizá  el  canciller  José  Antonio  Meade  es  el  otro  que  vive  una  primavera.  Pero  él  
no  puede  presumir  que  29  millones  de  turistas  visitaron  México  en  2014,  récord  desde  que  se  mide  esa  categoría  hace  40  
años.  Ni  que  acaba  de  cerrar  un  Tianguis  que  convocó  a  2  mil  500  expositores,  600  empresas  compradoras  y  produjo  algo  así  
como  30  mil   citas  de  negocios.   Interesante  ver  a  una   secretaria  de  Turismo  en  esa  posición.   ¿Antonio  Enríquez  Savignac,  
Óscar   Espinosa,   El   Negro   Elizondo,   Gloria   Guevara,   quién?   Quizá   habría   que   retroceder   a   los   tiempos   de   Carlos   Hank  
González,  Rosa  Luz  Alegría.   De  uno  a  diez,  ¿cómo  calificas  el  Tianguis  2015,  Claudia?   Va  de  diez,  nada  ha  quedado  por  
debajo  de   las  expectativas.   Justo  en  este  momento  podrías  estar  haciendo  campaña  electoral  en  Tlapa  o  en  Iguala   me  
despido  antes  de  que  siga  brincando  de  foro  en  foro  por  este  gigantesco  pabellón.   Pero  aquí  estoy,  volviendo  a  enseñar  
Acapulco.  Y  sabes,  cuando  una  viene  a  Acapulco,  se  vuelve  a  enamorar.    
MENOS  DE  140.    
Mañana  sesionará  el  consejo  de  administración  de  Petróleos  Mexicanos  (Pemex).  Se  nombrarán  directores  y  definirá  la  nueva  
estructura.  Crucial  sesión.  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Universal-   
  
JESÚS  MURILLO  KARAM  Y  LUIS  VIDEGARAY  
Después  de  seis  meses  de   la   terrible  noche  de  Iguala,  el  ex  procurador  y  actual   titular  de   la  Sedatu,  Jesús  Murillo  Karam,  
recobró  la  sonrisa  y  hoy  no  pierde  la  ocasión  de  soltar  carcajadas  a  la  menor  provocación.  El  hombre  que  por  casi  medio  año  
regaló  rostros  de  preocupación  y  de  angustia  a  las  primeras  planas  de  los  diarios,  ahora  luce  relajado.  El  pasado  domingo  fue  
captado  cuando  soltaba  una  gran  carcajada  durante  una  charla  con   la  actual   titular  de   la  PGR,  Arely  Gómez.  Y  ayer  en  un  
acto  para  anunciar  el  impulso  a  la  construcción  de  vivienda,  bromeaba  y  no  paraba  de  reír  con  el  secretario  de  Hacienda,  Luis  
Videgaray.  El  cambio  de  oficina,  sin  duda,  le  ha  sentado  bien  a  don  Jesús.  ¿#YaEsFeliz?  
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La  mascota  de  la  senadora  
Gran  revuelo  causó   la  senadora  de  Partido  Nueva  Alianza  Mónica  Arriola,  y  no  precisamente  por   la  presentación  de  alguna  
iniciativa   o   votación,   sino   porque   la   legisladora   hija   de   la  maestra   Elba   Esther   Gordillo    se   apareció   en   su   oficina   del  
Senado  acompañada  por  su  mascota,  un  perro  dálmata  que  volvió  locos  a  sus  colaboradores.  Nos  cuentan  que  mientras  ella  
se  fue  al  pleno,  el  dálmata  se  quedó  en  su  despacho  a  esperarla  y,  como  es  normal,  el  llamado  de  la  naturaleza  llegó  y  el  can  

  
  
La  marca  CDMX  
Entre  James  Bond  y  nexos  con  el  exterior  se  mueve  el  equipo  del  jefe  de  Gobierno  Miguel  Ángel  Mancera  para  promover  a  la  

el  director  de  ProCDMX,  Simón  Levy  Dabbah,  anda  de  viaje  de  trabajo  por   las  ciudades  de  Sydney,  Brisbane  y  Melbourne,  
para   dialogar   con   representantes   de   los   sectores   académico,   industrial   y   de   la   iniciativa   privada  para   establecer   nexos   en  
materia   de   transferencia   tecnológica,   nos   dicen.   Sin   embargo,   la   instrucción   de   don   Miguel   Ángel   a   su   enviado   es   que  
encuentre  asociaciones  estratégicas  para  atraer  inversiones  para  elevar  el  valor  patrimonial  de  la  urbe.  
  
Apagafuegos  en  Sinaloa  
Ya   fuera   de   Los   Pinos   y   con   un   toque   de   diálogo   político,   David   López,   el   ex   coordinador   de   Comunicación   Social   de   la  
Presidencia,  apagó  una  llamarada  en  el  PRI  en  Sinaloa  que  amenazaba  con  llegar  al  tribunal  electoral.  ¿De  qué  le  hablamos?  
El  ex  alcalde  de  Navolato  Víctor  Godoy  peleaba  una  candidatura  a  diputado  federal  y  andaba  con  ganas  de  prender   fuego.  
Pero,   nos   comentan,   llegó   a   un   acuerdo   operado   por   la   dirigencia   priísta   en   el   estado,   a   cargo   de   Martha   Tamayo,   que  
permitió   a   don   Víctor   acompañar   a   don   David   como   su   suplente   en   la   posición   número   uno   de   la   lista   de   aspirantes  
plurinominales  en   la  primera  circunscripción.  Ahí  está  la  fórmula  de  los  sinaloenses  para  ir  a  San  Lázaro  y  sin  necesidad  de  
extintores.  
  
(Redacción,  página  02)  
Reforma-   
  
CUANDO  todo  estaba  listo  en  Los  Pinos  para  que  presentara  su  informe  de  labores,  el  ombudsman  no  aparecía.  
  
YA  SE  encontraban  ahí   los   invitados  especiales,   los   integrantes  del  presidium  habían  ocupado  su  respectivo   lugar,  hasta  el  
presidente  Enrique  Peña  Nieto  había  llegado,  lo  mismo  que  el  titular  de  Gobernación,  Miguel  Osorio  Chong.  Pero  de  Luis  Raúl  
González  Pérez,  ni  sus  luces.  
  
DE   PRONTO   se   abrió   una   puerta   de   una   pequeña   estancia   adjunta   al   Salón   Adolfo   López   Mateos   y,   por   fin,   apareció   el  
presidente  de  la  CNDH.  
  
¿QUÉ  PASÓ?  Pues  que  González  Pérez  sí  llegó  a  tiempo  a  la  cita,  pero  algún  de
¡se  le  olvidó  llamarlo!  
  
EN  SERIO,  EN  SERIO,  ¿si  nadie  va  a  pelar  las  reglas,  para  qué  diablos  las  promulgan?  Sería  más  fácil  y  menos  problemático,  
desde  el  punto  de  vista  ético  y  legal,  no  tenerlas.  
  
UNA  VEZ  MÁS  el  Instituto  Nacional  Electoral  le  dio  la  vuelta  a  la  ley,  al  permitir  que  los  organismos  electorales  de  13  estados  

  
  
DE  ESTA  FORMA,  las  mismas  autoridades  electorales  que  han  sido  cuestionadas  en  los  estados  se  podrán  mantener  en  sus  
cargos.  Lo  raro  es  que,  supuestamente,  la  idea  era  renovar  los  institutos  locales  para  limpiarlos  de  cualquier  nexo-y  sumisión-
al  gobernador  en  turno.  
  
SIN  EMBARGO,  con  la  decisión  del  INE,  en  los  llamados  Opl   
  
EL  ANTROPÓLOGO  Roger  Bartra  anda  de  plácemes.  
  
HACE  dos  años,   le   concedieron  el  Premio  Nacional  de  Ciencias   y  Artes;;   y  ahora   la  UNAM   lo  ha  distinguido  otorgándole  el  
Doctorado  Honoris  Causa.  ¡Enhorabuena!  
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MÁS  VALE  que  alguien  tenga  a  la  mano  el  teléfono  de  los  bomberos,  por  si  empiezan  a  salir  chispas  de  la  torre  de  Cancillería.  
  
Y   ES  QUE   ahí   frente   a   la  Alameda   se   llevará   a   cabo   la   junta   de   aclaraciones   de   la   nueva   licitación-exprés,   por   cierto-que  
emitió  el  martes  la  Secretaría  de  Relaciones  Exteriores  para  la  expedición  de  pasaportes.  
  
SE   TRATA   de   un   contrato   multimillonario   que,   hasta   el   viernes   pasado,   se   decía   que   lo   tenía   prácticamente   amarrado  
Vangent,  quien  va  de  la  mano  con  sus  conspicuos  socios  de  TED  y  Mainbit  (¿alguien  se  acuerda  de  quienes  surtieron  la  fallida  
Enciclomedia?).  
  
  
POR  SUERTE  algún  colaborador  de  José  Antonio  Meade  por  lo  visto  detectó  que  las  cosas  no  estaban  siendo  tan  pulcras  como  

  
  
QUIENES  ahí   estuvieron   cuentan  que   los   representantes  del   consorcio   reaccionaron  de  manera  muy  airada,   casi   se  podría  
decir  que  hiperventilando,  pues  lanzaron  todo  tipo  de  acusaciones  contra  los  funcionarios.  
  
VAYA,   dicen   que   hasta   tuvo   que   intervenir   el   personal   de   resguardo   para   evitar   que   aquello   pasara   a   mayores   ante   los  
reclamos  de  quienes  vieron  cómo  se  les  iban  de  las  manos  esos  90  millones  de  dólares.  
  
(Redacción,  página  10)  
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